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Pai sequestra filhos 
gêmeos e depois 
provoca acidente fatal 

Caso chocante
Servidores municipais ameaçam greve 
geral após votação que retirou direitos

Polêmica da semana

Geral| 2

Enquanto prefeitura defende que projetos votados e aprovados por vereadores são 
necessários para a sustentabilidade fiscal de Bento Gonçalves, servidores alegam falta 
de diálogo do poder público e prejuízos para futuros e atuais concursados, que já 
sofrem com baixos salários.

Polícia | 13

Lucas Marques

Jardel Oliveira dos Santos teria provocado acidente que 
matou ele e seus dois filhos, Bernardo e Vicente dos Santos, 
de apenas seis anos. Caso chocou o Estado.

Geral | 5

Motorista que atropelou 
quatro e matou uma em 
Bento segue foragido 

Homicídio qualificado

Polícia | 8

Embrapa sugere mudanças 
drásticas em áreas de 
encostas na Serra Gaúcha 

Prevenção de enchentes

Geral | 3
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Produtores e vinícolas estão 
animados com a qualidade 
da uva após fim de safra

Vem bons vinhos
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Mesmo com forte pressão de servidores, 
vereadores aprovam retirada de benefícios 

Polêmica

- Acesse o site da prefeitura 
(bentogoncalves.rs.gov.br/site ) e 
vá ao menu ‘IPTU 2025’. Você será 
direcionado a uma página na qual 
criará um usuário, com nome, CPF, 
e-mail e senha.
-Será encaminhado um  link de con-
firmação no e-mail, devendo clicar 
neste link e acessar seus cadastros 
imobiliários, emitindo seus boletos 
de IPTU.

Como acessar

Sábado tem mutirão do IPTU 
2025 na Secretaria de Finanças

Em Bento

A Secretaria de Finanças 
(Sefin) realiza no próximo sá-
bado (15) um mutirão para 
auxílio aos contribuintes para 
emissão da guia de pagamen-
to único do IPTU. A atividade 
ocorre das 8h às 14h, na Aveni-
da Osvaldo Aranha, 1105.

A guia está disponível para 
emissão de forma online, com 
15% desconto, com pagamento 
até o dia 17 de março. O acesso 
pode ser feito através do site 
do Município, na opção ‘IPTU 
2025’.

Os carnês, contendo a cota 
única com 10% de descon-
to, com vencimento em 15 de 
maio, e as parcelas, serão en-

viados para as residências, caso 
o contribuinte não opte pelo pa-
gamento da cota única de 15% 
de desconto, desde que o ende-
reço de correspondência esteja 
atualizado no Município.

Demanda urgente
Câmara aprova contratação de 
150 educadores infantis

Os vereadores de Bento 
Gonçalves aprovaram, de forma 
unânime, na sessão ordinária do 
dia 10 de março, o projeto de lei 
complementar nº 6/2025, que 
autorização a criação de 150 
cargos de Educador Infantil, a 
fim de suprir as demandas das 
Escolas Municipais que necessi-
tam de profissionais, bem como 
de esgotar a lista de classifica-
dos para o cargo. 

Segundo o PLC, no Concur-
so Público Edital n° 003/2024 
foram classificados como apro-
vados 165 candidatos para o 

cargo. Assim, sendo necessá-
rio o acréscimo de 150 vagas 
para Educador Infantil, a fim 
de esgotar a lista de classifica-
dos aprovados no concurso. A 
carga horária dos profissionais 
será de 20 horas semanais. 
“Foram feitos estudos de impac-
to orçamentário e financeiro, os 
quais resultaram favoráveis, 
dentro dos parâmetros legais e 
limites orçamentários e finan-
ceiros”, pontua o documento, 
agora aprovado pelos vereado-
res e que segue para sanção do 
prefeito.

Enquanto prefeitura 
alega que medida 
é necessária para 
sustentabilidade 
fiscal do município, 
servidores lamentam 
retirada de direitos 
históricos de uma 
categoria que já sofre 
com baixos salários 

Foi sob o som de gritos e vaias 
que a maioria dos vereadores de 
Bento Gonçalves aprovou na ses-
são ordinária de segunda-feira, 
10/03, cinco projetos de autoria 
do Executivo Municipal que re-
tirou benefícios de servidores 
públicos municipais. Os projetos 
de lei complementar 1, 2, 4, 5 e 
8/2025 eliminam biênios e licen-
ça-prêmio para futuros servidores 
e acabam com licença-interesse e 
extinção do abono permanência 
para servidores efetivos e novos 
concursados. A sessão foi marcada 
pela presença massiva de servi-
dores, convocados pelo Sindicato 
dos Servidores Públicos Munici-
pais (Sindiserp-BG), que queriam 
a retirada dos projetos da pauta. 
Os votos contrários à aprovação 
foram dos vereadores Gabrielli 
(MDB), Joel Bolsonaro (PL), Moi-
sés Scussel (MDB) e Postal (PL).

Enquanto a prefeitura alega 
necessidade de modernizar a ges-
tão pública municipal e assegurar 

maior eficiência e sustentabilidade 
fiscal, a categoria reclama que não 
houve diálogo com os servidores, 
que já sofrem com baixos salários 
e que agora são afetados com a re-
tirada de direitos históricos. Como 
resposta a votação, o Sindiserp 
convocou greve geral, mas a deci-
são oficial sobre uma possível pa-
ralisação foi tomada após reunião 
na noite de quinta-feira, 13. Até o 
fechamento desta edição do Serra-
nossa ela não havia sido realizada. 
"Nosso objetivo é dar segurança 
jurídica a todos e também agir de 
forma responsável e adequada, 
respeitando os direitos dos servi-
dores públicos", disse nota do Sin-
diserp, orientando que as ativida-
des ocorressem normalmente até 
quinta-feira.

Vereadores governistas
defenderam prefeitura
Durante a sessão, vereadores 

de oposição defenderam a neces-
sidade de uma discussão maior 
em torno da retirada dos direitos, 
enquanto os governistas saíram 
em defesa da prefeitura. Moisés 
Scussel (MDB) chegou a fazer um 
pedido de vistas, mas acabou sen-
do negado pela maioria dos verea-
dores presentes (10 votos contra e 
4 favoráveis).

Duda Pompermayer (Pro-
gressistas), líder de governo na 
Casa, disse que os vereadores não 
estavam votando contra os servi-
dores, mas pensando com cuidado 
na gestão do município. “Se não 
fosse necessário, isso aqui não es-
taria em pauta, porque não é bom, 

politicamente, para ninguém [...]. 
Tenham certeza de que, se isso 
aqui está em pauta, é porque é ne-
cessário, porque é preciso para ter 
diferentes mudanças no Município 
e na própria valorização dos fun-
cionários”, comentou.

Ainda de acordo com o vere-
ador, o município está perto de 
atingir a porcentagem máxima 
de gastos com pessoal, por isso, a 
necessidade de equilíbrio. “Hoje, 
o município já gasta mais do que 
50% desse limite prudencial com 
a folha de pagamento. Então, ele 
precisa pensar em aprovar essas 
contas. O Tribunal de Contas não 
vai deixar isso passar. As leis fe-
derais não vão deixar que a gente 
gaste mais do que o limite pruden-
cial, que são esses 54%”.

Pompermayer salientou que 
ações como essas já são realida-
des em outras cidades e estados. 

“Se a gente pensa em aumentar, 
vereadores, o salário-base do ser-
vidor municipal, a gente precisa, 
primeiro, ter uma reforma, a gente 
precisa ter mudanças para poder 
aumentar a base salarial”, disse.

O vereador Thiago Fabris 
(Progressistas), vice-presidente 
da Câmara Municipal, destacou a 
criação de Frente Parlamentar na 
Casa para debater a reclassifica-
ção de cargos e salários dos fun-
cionários públicos. “Hoje, a gente 
não consegue aumentar o salário 
de vocês sem extrapolar o limite 
prudencial ou sem acabar tirando 
de algumas áreas. Estamos suge-
rindo, sim, a substituição de fun-
cionários terceirizados, funcioná-
rios das cooperativas”, comentou. 
“Hoje, os terceirizados ocupam 
uma porcentagem significativa do 
gasto do município com servidores 
públicos”. 

Lucas Marques
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Prefeitura Bento

Defesa Civil e Cemaden realizam pesquisa de campo para 
instalação de plataforma de coleta de dados no interior 

Bento Gonçalves tem avança-
do em ações para mitigar o efeito 
das chuvas em encostas e regiões 
montanhosas. Na terça-feira, 11, 
a Defesa Civil, em conjunto com o 
Centro Nacional de Monitoramen-
to e Alertas de Desastres Naturais 
(Cemaden)- unidade de pesquisa 
do Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação (MCTI), iniciou o 
trabalho de pesquisa de campo em 
algumas áreas onde ocorreram 
deslizamentos para a instalação 
da plataforma de coleta de dados 
(PCD) geotécnica, que permitirá 
estabelecer a correlação entre a 
quantidade de chuva e a umidade 
do solo. A ação iniciou na comuni-
dade da Linha Alcântara, em Faria 
Lemos, e faz parte do Projeto Re-
deGeo, desenvolvido pelo Cema-
den. Serão instaladas plataformas 
para verificar a questão geotécni-
ca, relacionada à umidade do solo, 
e também o pluviômetro.         

Os dados gerados, juntamen-
te com o mapeamento de riscos 
geológicos da região, permitirão 
aprimorar o monitoramento de 
condições de desastres relaciona-
dos a movimentos de massa. Para 
a execução do projeto no municí-
pio, a Defesa Civil, através do geó-
logo Lucas Rafael Norenberg Bar-

Efeitos das chuvas

Trabalhos iniciaram 
na localidade da 
Linha Alcântara, em 
Faria Lemos. Ideia é 
monitorar movimentos 
do solo para evitar 
novas tragédias 

bosa, realizou um levantamento 
preliminar de áreas férteis para a 
instalação de estações geológicas, 
propostas pelo Cemaden.    

As ações no município são re-
alizadas pelos profissionais do Ce-
maden, formado pelo pesquisador, 
responsável pelo projeto, Márcio 
de Andrade, Daniel Metodiev e 
Harideva Egas, além de profissio-
nais de Universidades Federais 
parceiras do projeto — Gean Pau-
lo Michel (UFRGS/UFF) e Nelson 
Ferreira Fernandes (UFRJ).  

Dona Lidia Barreto Trevisan, 
moradora da Linha Alcântara, co-
menta sobre a importância do tra-
balho. “Achamos muito bom isso, é 
uma ajuda para a gente. É impor-
tante para o nosso lugar que viveu 
uma tragédia”.  

O pesquisador responsável 
pelo projeto destaca que “a ideia 
é proporcionar o monitoramento 
através de tecnologia de medição 
de chuva e umidade do solo, que 
representam os parâmetros prin-
cipais na deflagração desses pro-

cessos tão severos que acarretam 
impactos ambientais e humanos. 
O intuito é proporcionar em tem-
po real a produção de dados que 
permitam à sala de operação da 
Defesa Civil do Cemaden ter an-
tecipadamente a informação para 
emissões de alerta e acionamento 
dos planos de contingência”.

Para Barbosa, “o trabalho 
será muito importante para o 
monitoramento no futuro, para 
termos a prevenção dos próximos 
eventos climáticos acometidos 
no município, com a instalação 
dos equipamentos. Com isso, va-
mos ter um controle da questão 
das chuvas e saturação do solo, 
monitorando e prevendo com a 
máxima antecedência possível os 
eventos climáticos para alertar a 
população dos possíveis riscos”. 

A primeira etapa de moni-
toramento do solo encerrou na 
quinta-feira, 13, com a previsão 
de instalação dos equipamentos 
ao longo do segundo semestre 
deste ano.

A previsão de instalação dos equipamentos é ao longo do segundo se-
mestre deste ano.

Embrapa apresenta proposta de uso 
sustentável de áreas de encosta

Recupera RS

Dentro do espaço dedicado 
ao Recupera Rural RS no estande 
da Embrapa durante a Expodireto 
Cotrija será apresentado um novo 
modelo de planejamento e uso 
sustentável de áreas de encosta, 
que somam 9 mil hectares e repre-
sentam 33% da superfície de pro-
dução de uva na Serra Gaúcha. Es-
sas áreas de encosta apresentam 
declividades superiores a 30% e 
foram diretamente impactadas 
por deslizamentos impostos pelas 
chuvas extremas de 2024. 

O trabalho foi elaborado 
por uma equipe multidisciplinar 
envolvendo pesquisadores da 
Embrapa (Clima Temperado, Flo-
restas e Uva e Vinho), do Institu-
to Federal do Rio Grande do Sul 
(Bento Gonçalves) e da Secretaria 
Estadual da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e Irrigação 
do RS, com apoio e envolvimento 
direto dos técnicos da Emater/RS. 
Trata-se de uma proposta de ocu-
pação de áreas de encosta que foi 
elaborada a partir de diagnósticos 
em áreas atingidas pelas devasta-
doras chuvas de abril e maio de 
2024, evidenciando as principais 
causas dos impactos e apresentan-
do proposições de ajustes para se 
minimizar futuros desastres. 

Segundo pontua o pesquisa-
dor da Embrapa Uva e Vinho Hen-
rique Pessoa dos Santos, a atual 
forma de ocupação da Serra Gaú-
cha apresenta uma elevada vulne-
rabilidade aos eventos climáticos 
extremos, pois nunca havíamos vi-
venciado situações dessa magnitu-

de. "Nesse trabalho de equipe foi 
identificado um conjunto de ações 
que podem reduzir esses riscos, 
garantindo a sustentabilidade da 
região. Porém, para que isso acon-
teça, será necessária uma grande 
mobilização, que envolve tanto os 
produtores rurais  quanto o poder 

público", afirma o pesquisador.
O modelo de ocupação de en-

costas na Serra Gaúcha foi apre-
sentado no espaço dedicado ao 
Programa Recupera Rural RS no 
estande da Embrapa durante a 25ª 
Expodireto Cotrijal. 

- Deslocamento de estradas para áreas afastadas de rampas de erosão
- Construção de reservatório hídrico em área de divergência 
- Toda vegetação deve ser reforçada com espécies arbóreas 
- Reforçar a mata ciliar nas beiras dos rios 
- Estradas e residências também devem estar localizadas em áreas de divergên-
cia e distantes de rampas de erosão, bem como receber reforço de árvores ao 
seu redor. 
- Parreiras devem ser instaladas em talhões menores e nunca sobrepondo áreas 
de linhas de convergência 
- Reforçar vegetação em áreas de declividade 
- Trabalhar uma diversificação da matriz produtiva com outras espécies, tanto 
frutifica quanto florestais, para aumentar a renda dos produtos em pequenas 
propriedades
- Resumo: uma redefinição do uso e dos espaços das áreas de encosta.

Principais ações apresentadas pela Embrapa para 
evitar novas tragédias em encostas da Serra Gaúcha

Propostas como a de reflorestamento de beira de rios e estradas, 
exigem grande mobilização de produtores rurais e poder público
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Festival do Suco de Uva 
ocorre no próximo domingo

Em Bento

Evento, que seria 
realizado na semana 
passada, foi transferido 
para dia 16 e mantem 
diversidade de atrações 
na Praça Achyles 
Mincaron

Em homenagem ao Dia Mu-
nicipal e regional do Suco de 
Uva, comemorado no primeiro 
domingo do mês de março, será 
realizado no próximo domingo, 
16, das 10h às 20h, o Festival do 
Suco de Uva. A ação integra a pro-
gramação do Bento em Vindima. 
A atividade, que teria ocorrido no 
último dia 9 foi transferida para 
o próximo final de semana em 
virtude das condições climáticas. 

O evento acontece na Praça 
Achyles Mincarone, no bairro São 
Bento, e contará com apresenta-
ções artísticas e brinquedos in-
fláveis, vinícolas comercializan-
do o produto, e outras atrações.

A intenção é que a data es-
timule a realização de ações de 
promoção da bebida, informan-
do sobre os benefícios à saúde, 
promovendo o turismo, fortale-
cendo a economia, bem como re-
sultando num aprimoramento da 
cadeia produtiva da uva.  

Para o secretário de Cultura 
Evandro Manes Soares “a vindi-
ma marcou a retomada do turis-
mo em nossa região, sendo um 
grande sucesso de público. Ao 

Programação

10h30  
Orquestra Projeto Coração Cidadão  
11h30   
Grupo de Danças Folclóricas 
Ricordi D'italia 
12h30 
Gilmar Dias 
14h30  
Coral Famiglia Trentina Di Santo 
Antão 
15h30 
Junior Mineiro Trio 
17h30 
Grupo Passiones

Monte Belo virá palco para gravação 
de programa "Avisa Lá que Eu vou"

Exibição na TV Globo

Fotos: C
esar Silvestro

longo deste período a tradição e 
cultura estiveram juntas numa 
verdadeira integração junto à co-
munidade. A época de colheita foi 
também de saborear e cultivar o 
melhor da nossa cultura”.

O secretário de Turismo 
Henrique Núncio destaca que 
“o Bento em Vindima tem sido 
marcado por uma gama de atra-
ções artísticas e culturais, e nada 
melhor que marcar esse grande 
momento com as atrações com o 
Festival do Suco de Uva, com mui-
ta música e tradição, celebrando 
os 150 anos da imigração italia-
na. Será um dia de integração e 
muita festa para toda a comuni-
dade”.

A programação conta com 
as apresentações do Grupo de 
Danças Folclóricas Fabemballare, 

acústico Junior Mineiro, Treb-
biano e Musicale Giramondo.

O Dia Regional do Suco de 
Uva foi instituído por meio de 
uma proposição do vereador Ed-
son Biasi.

foto: prefeitura Bento

Repleta de boas histórias, 
paisagens naturais e uma riqueza 
cultural única, Monte Belo do Sul, 
será protagonista de um dos epi-
sódios iniciais da quarta tempora-
da do programa “Avisa Lá Que Eu 
Vou“, da TV Globo. Apresentado 
pelo humorista Paulo Vieira, o 
programa, exibido em rede na-
cional, escolheu o município de 
apenas 2,5 mil habitantes para 
representar a essência da região 
e, assim, apresentá-la ao restante 
do país.

As gravações se concentraram 
na primeira quinzena de março 
e tiveram o ponto alto durante o 
evento em celebração aos 33 anos 
de emancipação de Monte Belo 
do Sul e aos 150 anos da imigra-
ção italiana no Rio Grande do Sul. 
Paulo e sua equipe – composta 
por aproximadamente 25 pessoas, 
vindas da sede da Globo, no Rio de 
Janeiro – registraram momentos 
únicos, que representam as princi-

pais características da localidade.
No domingo, 9, o staff do pro-

grama acompanhou o tombo da 
polenta gigante de 800 kg, a pisa 
coletiva de uvas e o desfile cultural 
– que contou com diversas cultu-
ras representadas, como polone-
sa, italiana e alemã. Além desses 
eventos principais, Vieira também 
conduziu um circuito de entre-
vistas com os moradores locais, 
destacando suas histórias e con-
tribuições para a comunidade, en-
riquecendo ainda mais a narrativa 
do programa. “É uma experiência 
memorável ver nosso município 
sendo representado em um pro-
grama de abrangência nacional, 
especialmente destacando nossa 
essência, autenticidade e hospita-
lidade, elementos que são a alma 
de Monte Belo do Sul”, destaca o 
Secretário de Cultura e Turismo, 
Álvaro Manzoni.

O programa “Avisa Lá Que 
Eu Vou”, apresentado por Paulo 

Vieira, estreou sua terceira tem-
porada na TV Globo em outubro 
de 2024. Nesta atração, o humo-
rista viaja pelo interior do Brasil, 
explorando a diversidade cultu-
ral e conhecendo pessoas com 
histórias surpreendentes. Duran-
te as primeiras temporadas exi-
bidas no canal de TV paga GNT, 
o programa conquistou o troféu 
“Variedades” na categoria “Te-
levisão” do Prêmio APCA 2023, 
uma das premiações mais impor-
tantes do Brasil na área cultural. 
Além disso, no início de 2024, o 
programa foi exibido como um 
quadro no “Fantástico”, oferecen-
do ao público uma prévia dos epi-
sódios. Com direção artística de 
Paulo Vieira e Benjamin Hassan, 
produção de Daniela Santos e di-
reção de gênero de Raoni Carnei-
ro, o “Avisa Lá Que Eu Vou” vai ao 
ar às quartas-feiras à noite na TV 
Globo. A estreia da quarta tempo-
rada será anunciada em breve.

Apresentado pelo humorista Paulo Vieira, programa acompanhou tombo da polenta, pisa coletiva de uvas e 
desfile cultural. Além disso, foram realizadas diversas entrevistas com moradores locais

/LojaForKids
Rua 13 de Maio, 877, Sala 323

L'América Shopping , BG

segunda a sábado
das 10h30 às 20h45
(sem fechar ao meio-dia)

Conforto e qualidade são essenciais na hora de vestir e calçar 
as crianças. Há 24 anos, a For Kids se destaca como uma das 
primeiras lojas do segmento infantil na cidade, oferecendo 
roupas, calçados e acessórios das melhores marcas para 

bebês, crianças e adolescentes, de 0 até 16 anos.

SempSempre priorizando o bem-estar dos pequenos, a loja trabalha 
com produtos 100% antialérgicos e calçados anatômicos, 
garantindo segurança e conforto em cada peça. Além disso, a 
For Kids é referência em itens para enxoval de bebês, 
trazendo novidades e lançamentos exclusivos a cada estação.

Visite a loja no 5º andar do L’ América Shopping e connra as 
tendências da coleção outono 2025. 

(54) 3055 2069 | 99615 2069

TRADIÇÃO,
QUALIDADE E CONFORTO

PARA AS CRIANÇAS
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Safra da uva encerra com bons números de 
produtividade e altos níveis de qualidade

Os produtores da Serra Gaú-
cha estão se despedindo da vin-
dima de 2025 animados: a safra 
encerra com bons números de 
produtividade e altos níveis qua-
litativos apresentados pelas uvas. 
No Vale dos Vinhedos, variedades 
emblemáticas da Denominação 
de Origem, Chardonnay e Merlot 
também foram elogiadas pelos 
produtores. Os resultados seguem 
uma tendência que vem se con-
cretizando desde 2018, com uma 
sequência de safras excelentes em 
termos de qualidade.

Pluviosidade adequada, com 
chuvas espaçadas e em pouca 
quantidade, e muitas horas de 
sol contribuíram para uma ótima 
maturação do fruto. Outro fator 
essencial para isso foi a amplitude 
térmica observada entre meados 
de dezembro de 2024 e a pri-
meira quinzena de janeiro 2025, 
com dias quentes e ensolarados e 
noites frescas. "Desde o inverno, 
tivemos um bom período de frio, 
que propiciou uma brotação bem 
uniforme. E durante todo o ciclo 
vegetativo tivemos todos os fato-
res adequados para atingir o pon-
to ideal de maturação das uvas", 

Vem bons vinhos

Combinação de fatores 
climáticos e terroir 
da região deixam 
enólogos animados 
para engarrafar novos 
vinhos e espumantes 

observa o enólogo André Larentis, 
vice-presidente da Associação dos 
Produtores de Vinhos Finos do 
Vale dos Vinhedos (Aprovale).

De acordo com a Embrapa Uva 
e Vinho, embora o ciclo 2024-2025 
tenha registrado chuvas intensas 
em abril e maio, o volume total 
ficou abaixo da média climática 
histórica. "As chuvas ocorreram 
principalmente na primeira quin-
zena do mês, e isso favoreceu o 
crescimento das bagas, sem im-
pacto significativo no florescimen-
to", comenta o chefe adjunto do 
Centro de Pesquisa da Embrapa 
Uva e Vinho, Henrique Pessoa dos 
Santos. Os meses mais intensos da 
vindima tiveram pouca chuva. Em 
janeiro, foram 74 mm, pouco mais 
da metade da média de 140mm, 
enquanto fevereiro registrou so-
mente 18,4mm diante da média 
normal de 139mm.

"A Safra 2025 está se mostran-
do excepcional. As condições cli-
máticas oportunizaram uvas sãs, 
maturação excelente, boa acidez e 
concentração de aromas", destaca 
o enólogo Moisés Brandelli, da vi-
nícola Don Laurindo. Nem mesmo 
o calorão que se abateu sobre o 
Rio Grande do Sul, com três ondas 
de temperaturas extremas até 7°C 
acima da média entre janeiro e fe-
vereiro, apresentou problema. Em 
parte, graças às características do 
terroir da região. "O Vale tem capa-
cidade de preservar a acidez natu-
ral das uvas, mesmo em um ano de 
calor intenso durante o dia, o que é 

essencial para a vivacidade dos es-
pumantes e a elegância dos vinhos 
tranquilos", pontua Brandelli. 

A enóloga Tairane Elisane Tei-
xeira Pires também realça os atri-
butos da mais conhecida região 
vitícola do país como um dos fato-
res para a ótima safra. "O Vale dos 
Vinhedos, com seu terroir único, 
favoreceu a qualidade das uvas. A 
combinação do solo fértil e o cui-
dado nas práticas vitícolas resul-
tou em frutos com excelente con-
centração de aromas e sabores. 
Essa colheita é, sem dúvida, um 
reflexo do potencial singular do 
Vale dos Vinhedos", opina a pro-
fissional da vinícola Dom Cândido.

Garibaldi celebra colheita
A Cooperativa Vinícola Gari-

baldi encerrou o recebimento de 
uvas em 2025 totalizando 28.2 
milhões de quilos da fruta entre-
gues por seus 470 cooperados. 
Diferentemente do registrado 
em 2024, quando houve quebra 
de 35%, a safra deste ano retor-

nou à normalidade em termos de 
quantidade. Além do volume, que 
reforça a posição da cooperativa 
como uma das principais no se-
tor vitivinícola nacional, também 
a qualidade observada neste ano 
foi destaque. "Foi uma safra de 
excelente qualidade, desde as va-
riedades precoces até as últimas", 
garante o enólogo Ricardo Morari. 
No caso das precoces, o cenário de 
pouca chuva e noites de tempera-
tura baixa, trazendo boa amplitu-
de térmica, fez com que as uvas 
(especialmente as brancas, ma-
téria-prima para a elaboração de 
espumantes), maturassem de uma 
maneira lenta, preservando a aci-
dez e o frescor. Para as variedades 
tintas, a condição de tempo seco, 
com temperaturas altas, favoreceu 
a maturação tanto de açúcares 
como a maturação fenólica. "Esses 
fatores são essenciais para a ela-
boração de vinhos e espumantes 
de alta qualidade", aponta.

Outro ponto notável da sa-
fra de 2025 foi a antecipação da 
colheita em pelo menos 10 ou 15 
dias em relação ao período nor-
mal. O clima trabalhou de forma 
positiva, com pouca chuva, mas, 
por outro lado, tivemos uma ante-
cipação e consequente concentra-
ção da maturação em um pequeno 
período, forçando uma colheita 
acelerada. Foi uma vindima bas-
tante desafiadora, exigindo que 
se colhessem grandes volumes de 
uva em pequeno espaço de tem-
po", comenta Morari.

Resiliência climática
Governo do Estado detalha 
medida emergencial de estiagem

O governo do Estado realizou, 
na terça-feira, 11, na Expodireto 
Cotrijal, em Não-Me-Toque, o pai-
nel intitulado "Resiliência Climá-
tica e Enfrentamento da Estiagem 
no Campo: Ação Emergencial e 
Medidas Estruturantes", onde fo-
ram apresentaram dados relativos 
aos últimos 20 anos, que apontam 
que o Rio Grande do Sul enfrentou 
seis estiagens severas, que afeta-
ram diferentes regiões, especial-
mente o noroeste do estado.

A Defesa Civil também desta-
cou que, para os próximos meses, 
a previsão aponta uma continui-
dade da escassez hídrica, com 
previsões de baixos acumulados 
de chuva. A situação das bacias hi-
drográficas já é crítica em algumas 
regiões e deve se agravar, exigindo 
ações emergenciais para mitigar 
os efeitos da estiagem.

Novos decretos ambientais
O secretário adjunto da Sema, 

Marcelo Camardelli, repercutiu os 
novos decretos relacionados às es-
tratégias de mitigação dos efeitos 
da estiagem, anunciados na segun-
da-feira, 10. Os decretos abordam 
a gestão de recursos hídricos e a 
segurança das barragens. 

Conforme o novo decreto, o 
Sistema de Outorga de Água do Rio 
Grande do Sul (Siout) está passan-
do por melhorias para otimizar a 
gestão e o controle dos recursos 
hídricos no estado. A atualização 
visa ampliar as ferramentas de mo-
nitoramento e permitir uma visão 
integrada da disponibilidade hídri-
ca, além de identificar potenciais 
conflitos, oferecer suporte na for-

mulação de políticas de gestão de 
recursos hídricos, além de prever 
capacitações aos técnicos e usuá-
rios do sistema. O investimento to-
tal é de R$ 5 milhões.

Entre as atualizações, a emis-
são de outorga de forma automá-
tica e em menor prazo, o prazo de 
validade, que atualmente é de cin-
co anos, passará para até 35 anos 
(dependendo do tipo de empreen-
dimento), as dispensas de outorga 
para empreendimentos definidos 
pelo Conselho de Recursos Hídricos 
(CRH) serão autorizadas mediante 
cadastro simplificado, via Siout-
-RS (feito pelo próprio usuário), e 
a criação de outorga emergencial 
para situações específicas, como as 
que envolvem calamidade pública 
por eventos climáticos, entre ou-
tros. As novidades trarão expressi-
va redução no tempo de análise dos 
pedidos de outorga. De 434 dias 
para 48 horas, em média (-99,5%),  
em caso de açudes e barragens de 
até 3 milhões m³. E de 434 dias 
para 120 dias, em média (-72,3%), 
em barragens de +3 milhões m³ e 
açudes de +5 milhões m³.

Também foi anunciada a atua-
lização do Decreto de Segurança de 
Barragens, em conformidade com a 
Política Nacional de Segurança de 
Barragens (PNSB). O Estado criou 
o Programa Barragem Segura, com 
o objetivo de fortalecer a segurança 
das barragens e açudes, incluindo a 
elaboração de diagnósticos situa-
cionais, cronogramas de implemen-
tação das novas normas e estraté-
gias de articulação com comitês de 
bacia e órgãos competentes. 
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História de Alcides Laste: 
um legado de dedicação à 
Cooperativa Vinícola Garibaldi

Inspiração

Natural de Coronel 
Pilar, Laste presenciou 
e participou ativamente 
do processo de 
evolução da 
cooperativa ao longo 
das últimas décadas, se 
tornando um dos mais 
antigos cooperados 

Aos 77 anos, Alcides Laste 
não apenas testemunhou, mas 
também ajudou a moldar a his-
tória da Cooperativa Vinícola Ga-
ribaldi ao longo de mais de seis 
décadas como cooperado. Resi-
dente em Coronel Pilar, municí-
pio que ajudou a emancipar em 
2000, Alcides é um exemplo vivo 
do compromisso e do orgulho de 
fazer parte de uma cooperativa 
tão valorosa para a região.

Filho de um dos fundadores 
da cooperativa, Alcides cresceu 
em um ambiente onde a paixão 
pelo vinho e pela terra era tão 
palpável quanto o aroma das 
uvas no vinhedo. Seus 24 hecta-
res de terra, dos quais 5 são de-
dicados ao cultivo de variedades 
como Isabel, Prosecco, Malvasia e 
Bordô, refletem não apenas uma 
vida dedicada à viticultura, mas 
também uma adaptação contínua 
às orientações da cooperativa 
sobre quais variedades plantar. 
"Nos últimos 25 anos, percebi 
uma mudança significativa na 
aproximação da cooperativa co-
nosco, os cooperados", compar-
tilha Alcides, membro ativo do 
conselho de administração até 
hoje. "Atualmente, nossos parrei-
rais são mais caprichados, graças 
à assistência técnica e ao suporte 
contínuo que recebemos", com-
plementa.

Além de acompanhar de per-
to a evolução da cooperativa, Al-
cides também desempenhou um 
papel crucial em sua governança. 
Desde sua juventude, quando foi 
um dos únicos jovens a integrar 
o conselho, até seu tempo como 
vice-presidente em 1978, sua 
dedicação e visão ajudaram a 

moldar o futuro da cooperativa. 
"O principal sempre foi a quali-
dade da produção e entender as 
necessidades dos consumidores", 
afirma ao relembrar os esforços 
da cooperativa em trabalhar lado 
a lado com os cooperados nesse 
sentido. "É uma parceria que va-
lorizamos e que tem garantido 
nosso sucesso", reforça. 

Já não bastasse seu papel na 
cooperativa, Alcides é um pilar 
em sua comunidade, visitando 
regularmente os funcionários 
da cooperativa e envolvendo-se 
ativamente no processo demo-
crático de renovação do conse-
lho. Com dois filhos, Alcides vê o 
futuro da propriedade nas mãos 
de sua filha Marilene e do genro 
Fabiano Sartori que gerenciam 
as operações diárias ao lado da 
esposa, Rita – enquanto ele conti-
nua a oferecer suporte e sabedo-
ria. "Com muito orgulho faço par-
te da cooperativa. Nunca trocaria 
a Garibaldi por nada", conclui Al-
cides, um exemplo de dedicação e 
amor pelo trabalho que transcen-
de gerações.

 Tradição e sustentabilida-
de lado a lado

Fundada em 22 de janeiro de 

Freepik

1931 por 73 produtores de uva, 
a Cooperativa Vinícola Garibaldi 
nasceu com o propósito de unir 
forças para superar desafios na 
comercialização de seus produ-
tos. Ao longo de mais de nove dé-
cadas, consolidou-se como uma 
das vinícolas mais premiadas do 
país, refletindo o sucesso do mo-
delo cooperativista no agronegó-
cio gaúcho. Atualmente, com mais 
de 450 famílias associadas, a coo-
perativa mantém seu compromis-
so com a valorização das pessoas 
e a sustentabilidade. Em 2025, 
celebrou 94 anos de história, des-
tacando-se por práticas que pro-
movem o bem-estar de todos os 
envolvidos, desde os cooperados 
até os consumidores finais. 

A trajetória da Cooperativa 
Vinícola Garibaldi é marcada pela 
constante adaptação às deman-
das do mercado e pela inovação, 
sempre mantendo os valores co-
operativistas como alicerce de 
suas ações. "A história de Alcides 
Laste é um exemplo vivo dessa 
dedicação e do impacto positivo 
que a cooperativa exerce na vida 
de seus associados e na comuni-
dade local", enfatiza o presidente, 
Oscar Ló. 

Tarifas de Trump sobre aço no Brasil já 
estão em vigor e indústria busca diálogo

Preocupação econômica

O Instituto Aço Brasil e a Con-
federação Nacional da Indústria 
(CNI) acreditam em um diálogo 
para reverter a decisão dos Esta-
dos Unidos de estabelecer uma 
alíquota de importação de 25% 
para o aço, independentemente 
da origem. A decisão afeta bas-
tante o Brasil, porque os EUA são 
o principal mercado externo para 
o aço brasileiro.

O Instituto Aço Brasil, que 
representa as siderúrgicas que 
fabricam o metal, informou ter 
recebido com surpresa a decisão 
estadunidense, mas disse estar 
confiante na abertura do diálogo 
entre os governos dos dois países 
para restabelecer o fluxo de pro-
dutos de aço para os Estados Uni-
dos nas bases do acordo firmado 
em 2018, durante o primeiro 
mandato de Donald Trump.

Segundo o instituto, o acordo 
definiu o estabelecimento de co-
tas de exportação para o mercado 
norte-americano de 3,5 milhões 
de toneladas de semiacabados/
placas e 687 mil toneladas de la-
minados. 

"Tal medida flexibilizou de-
cisão anterior do presidente Do-
nald Trump que havia estabeleci-
do alíquota de importação de aço 
para 25%. Importante ressaltar 
que a negociação ocorrida em 
2018 atendeu não só o interesse 
do Brasil em preservar acesso ao 
seu principal mercado externo de 
aço, mas também o interesse da 
indústria de aço norte-americana, 

demandante de placas brasilei-
ras”, diz a nota do Instituto Aço 
Brasil.

De acordo com o instituto, a 
taxação do produto impacta não 
apenas a indústria brasileira, 
como também a própria econo-
mia estadunidense, uma vez que 
ela depende da importação do 
produto. 

“A taxação de 25% sobre os 
produtos de aço brasileiros não 
será benéfica para ambas as par-
tes”, avalia.

O Brasil supriu 60,7% da de-
manda de importação de placas 
de aço dos Estados Unidos em 
2024, segundo a entidade. No 
ano passado, os EUA precisaram 
importar 5,6 milhões de tonela-
das do produto por não ter oferta 
interna suficiente. Desse total, 3,4 
milhões de toneladas foram ex-
portadas pelo Brasil.

De acordo com o instituto, o 
mercado brasileiro também “vem 
sendo assolado pelo aumento 
expressivo de importações de 
países que praticam concorrên-
cia predatória, especialmente a 
China”. 

“Assim, ao contrário do ale-
gado na proclamação do governo 
americano de 10 de fevereiro, 
inexiste qualquer possibilidade 
de ocorrer, no Brasil, circunven-
ção para os Estados Unidos de 
produtos de aço oriundos de ter-
ceiros países”, diz o instituto.

A entidade informa ainda 
que, na balança comercial dos 
principais itens da cadeia do aço 
- carvão, aço, máquinas e equi-
pamentos -, no valor de US$ 7,6 
bilhões, os EUA são superavitá-
rios em US$ 3 bilhões, ou seja, 
vendem mais que o dobro do que 
compram do Brasil.

Inflação medida pelo INPC fecha fevereiro em 1,48%
Economia

 O Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC), inflação 
que costuma reajustar anualmen-
te salários, fechou fevereiro em 
1,48%. Assim como a inflação ofi-
cial do país, apurada pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), a conta de luz foi a 
vilã do mês. 

O resultado do INPC de fe-
vereiro é o maior desde março 
de 2022 (1,71%). Em relação aos 
meses de fevereiro, é o mais alto 
desde 2003 (1,46%). Em 12 me-
ses, o INPC soma 4,87%. Os dados 
foram divulgados na quarta-feira, 
12, pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). 

A alta de fevereiro é explica-
da em grande parte pelo Bônus 
Itaipu, que concedeu desconto na 
conta de luz dos brasileiros em 
janeiro. No primeiro mês do ano, 
o índice apresentou variação nula.

Com o fim do desconto, o que 
já era previsto, a conta de energia 
elétrica subiu 16,96%, fazendo o 
grupo habitação – do qual faz par-
te a energia elétrica – subir 4,79%, 
impactando o INPC em 0,79 ponto 
percentual (p.p.). Em fevereiro, os 
produtos alimentícios subiram 
0,75%, desaceleração em relação 
a janeiro (0,99%).

O INPC impacta diretamente 
na vida de muitos brasileiros pois 

o acumulado móvel de 12 meses 
costuma ser utilizado para cálculo 
do reajuste de salários de diversas 
categorias ao longo do ano. O sa-
lário mínimo, por exemplo, leva o 
dado de novembro no seu cálculo. 
O seguro-desemprego, o benefício 
e o teto do INSS são reajustados 
com base no resultado de dezem-
bro.

A coleta de preços é feita nas 
regiões metropolitanas de Belém, 
Fortaleza, Recife, Salvador, Belo 
Horizonte, Vitória, Rio de Janeiro, 
São Paulo, Curitiba, Porto Alegre, 
além do Distrito Federal e dos mu-
nicípios de Goiânia, Campo Gran-
de, Rio Branco, São Luís e Aracaju.
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Saiba como vai funcionar o crédito consignado CLT

O governo federal lançou na 
quarta-feira, 12, o Programa Cré-
dito do Trabalhador na Carteira 
Digital de Trabalho, que prome-
te facilitar e baratear os juros do 
empréstimo consignado a traba-
lhadores registrados com carteira 
assinada (CLT).

Assinada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, em evento no 
Palácio do Planalto, a Medida Pro-
visória (MP) que cria o sistema de 
crédito foi publicada em edição 
extra do Diário Oficial da União 
(DOU). Em até quatro meses, o 
texto precisará ser aprovado pelo 
Congresso Nacional para se trans-
formar em lei federal e seguir va-
lendo.

Ao todo, mais de 47 milhões 
de trabalhadores poderão ser be-
neficiados com o novo programa, 
que abrange empregados CLT em 
geral, incluindo empregados do-
mésticos, trabalhadores rurais e 
contratados por microempreen-
dedores individuais (MEIs), desde 
que formalizados.

O programa permitirá o aces-
so de mais de 80 bancos e insti-

tuições financeiras ao perfil de 
trabalhadores com carteira assi-
nada através do eSocial, sistema 
eletrônico obrigatório que unifica 
informações trabalhistas, previ-
denciárias e fiscais de empregado-
res e empregados de todo o país.

Na prática, o novo consignado 
entra em vigor no próximo dia 21 
de março, por meio da página da 
Carteira de Trabalho Digital na in-
ternet e em aplicativos de celula-
res. A seguir, confira os principais 
pontos do sistema de crédito, que 
deve reduzir pela metade os juros 
cobrados no crédito pessoal.  

Como acessar o crédito
Na primeira fase do progra-

ma, que entrará em vigor no dia 
21 de março, o empregado que 
tiver interesse em obter um em-
préstimo consignado deverá aces-
sar a Carteira de Trabalho Digital. 
Nesta plataforma, ele vai solicitar 
ofertas de crédito, autorizando o 
compartilhamento dos dados do 
eSocial diretamente com institui-
ções financeiras habilitadas pelo 
governo federal.

Entre os dados que ficarão 
acessíveis aos bancos estão nome, 
CPF, margem do salário disponí-
vel para consignação e tempo de 
empresa, em respeito à Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD). A 
partir daí, o interessado receberá 
ofertas em até 24 horas, analisará 
a melhor opção e fará a contrata-
ção no canal do banco.

A partir de 25 de abril, os ban-
cos também poderão operar a li-
nha do consignado privado dentro 
de suas plataformas digitais.

Portabilidade do crédito
A portabilidade de crédito 

Programa Crédito 
do Trabalhador na 
Carteira Digital de 
Trabalho, que promete 
facilitar e baratear os 
juros do empréstimo 
consignado a 
trabalhadores 
registrados com 
carteira assinada (CLT), 
inicia dia  de março

entre os bancos, para os clientes 
que desejem migrar para emprés-
timos mais baratos, poderá ser 
realizada a partir de 6 de junho. 
Em até 120 dias, quem já tem um 
consignado ativo poderá fazer 
a migração para a nova linha de 
crédito na mesma instituição fi-
nanceira.

Redução de juros
A previsão é que as taxas de 

juros de crédito aos trabalhado-
res caiam de cerca de 103% ao 
ano para 40% ao ano, menos da 
metade do que é cobrado hoje em 
dia, em média. Segundo dados da 
Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban), a estimativa é que, 
em até quatro anos, cerca de 19 
milhões de celetistas optem pela 
consignação dos salários, o que 
pode representar mais de R$ 120 
bilhões em empréstimos contra-
tados.

Atualmente, o consignado do 
setor privado conta com cerca de 
4,4 milhões de operações contra-
tadas, somando mais de R$ 40,4 
bilhões em recursos. É bem infe-
rior aos mais de R$ 600 bilhões 
disponíveis a servidores públicos 
e aposentados e pensionistas do 
Instituto Nacional da Seguridade 

Social (INSS).
Limites e garantias
Após o empréstimo ser con-

tratado, o desconto das parcelas 
será na folha de salários, men-
salmente pelo eSocial, o que deve 
permitir que as taxas de juros 
sejam inferiores às praticadas 
atualmente no consignado por 
convênio. Após a contratação, o 
trabalhador acompanha mês a 
mês as atualizações do pagamen-
to das parcelas.

Os limites do consignado 
para trabalhadores celetistas 
terão o teto de 35% do salário 
comprometido com parcelas do 
empréstimo e a possibilidade de 
usar 10% do saldo do Fundo de 
Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS) e o total da multa recebi-
da por demissão sem justa causa 
(40% do saldo FGTS) para o pa-
gamento dos débitos, em caso de 
desligamento do emprego.

Caso o saldo do empréstimo 
não seja quitado após o desliga-
mento do emprego, a dívida fica 
vinculada à conta do eSocial e, 
quando o trabalhador estiver em 
um novo emprego CLT, a cobran-
ça das parcelas volta a descontar 
diretamente em folha.

Imposto de Renda
Primeiro lote de restituição 
será pago em 30 maio

Os contribuintes têm a partir 
da próxima segunda-feira, 17, até 
o dia 30 de maio para entregar a 
Declaração do Imposto de Renda 
da Pessoa Física (IRPF) de 2025. 

Além das regras para a decla-
ração, a Receita Federal divulgou 
na quarta-feira, 12, o calendário 
de pagamento das restituições. 

O primeiro lote será pago no 
dia 30 de maio. E o último será em 
30 de setembro. 

Prioridade
Uma mudança neste ano é a 

maior prioridade para quem si-
multaneamente utilizar a declara-
ção pré-preenchida e optar pelo 
recebimento da restituição via Pix.  
Até o ano passado, a prioridade 
era definida apenas com base na 

utilização de uma das duas ferra-
mentas.

Ao considerar as prioridades 
determinadas por lei, o paga-
mento das restituições seguirá a 
seguinte ordem: idade igual ou 
superior a 80 anos; idade igual/
superior a 60 anos, pessoas com 
deficiência e pessoas com doença 
grave; pessoas cuja maior fonte de 
renda seja o magistério; utiliza-
ram a pré-preenchida e optaram 
por receber a restituição por Pix; 
utilizaram a pré-preenchida ou 
optaram por receber a restituição 
por Pix; demais contribuintes.

 O Fisco espera receber 46,2 
milhões de declarações, quase 3 
milhões a mais que as 43.212.426 
declarações entregues em 2024.

Inflação
Preço de ovo de galinha dispara

O ovo de galinha e o café mo-
ído, dois produtos tradicionais da 
mesa do brasileiro, registraram 
inflação de dois dígitos em fe-
vereiro, segundo dados do IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) divulgados 
nesta quarta (12) pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

A alta dos preços do ovo foi 
de 15,39% no mês passado. É 
a maior inflação mensal desde 
o início do Plano Real. Na série 
histórica do IPCA, uma elevação 
mais intensa do que essa havia 
sido registrada em junho de 1994 
(56,41%), antes de o real entrar 

em circulação.
Já o café moído teve inflação 

de 10,77% em fevereiro, a maior 
em 26 anos, desde fevereiro de 
1999 (12,55%).

Segundo Fernando Gonçal-
ves, gerente da pesquisa do IBGE, 
há uma combinação de fatores 
pressionando os preços dos ovos. 
O técnico citou três questões: 
a maior demanda em razão do 
retorno das aulas no país, as ex-
portações devido a problemas de 
gripe aviária nos Estados Unidos e 
os impactos do calor na oferta no 
Brasil. “O tempo quente influencia 
a produção dos ovos, o bem-estar 
das aves”, afirmou. 
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

EM CONSTRUÇÃO

NO UNIVERSITÁRIO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 
DO AEROCLUBE DE BENTO GONÇALVES

Em conformidade com o Art. 12 e demais disposições do Estatuto Social – especialmente os Arts. 13, 15, 16, 
17 e 21 –, o Aeroclube de Bento Gonçalves, associação sem fins lucrativos inscrita no CNPJ nº 
87.555.728/0001-68, com sede na Rua Roberto Vargas Ross, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, 
RS, por meio de seu Presidente, Sr. Fabio Romani, convoca os(as) associados(as) quites com suas obrigações 
estatutárias para comparecerem à Assembleia Geral, que se realizará na data, local e horários abaixo indicados.
DDATA: 29 de março de 2025
HORÁRIOS DE CONVOCAÇÃO:
• Primeira Chamada: às 13h00 – Nesta fase, somente serão admitidos para deliberação os(as) associados(as) 
que, de acordo com o Art. 15 do Estatuto, estiverem em dia com todas as obrigações e que representem mais 
da metade dos associados com direito a voto.
• Segunda Chamada: às 13h30 – Funcionará com qualquer número de associados presentes, conforme previsto 
no Art. 16, não se tratando de matéria de dissolução.
LOCAL: Rua RobertoLOCAL: Rua Roberto Vargas Ros, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS
PRAZO E FORMA DE PUBLICAÇÃO:
Este Edital será publicado na imprensa local e afixado no mural da sede, com a antecedência mínima de 05 
(cinco) dias corridos, em observância ao Art. 17 do Estatuto Social.
ORDEM DO DIA:
Assembleia Geral ORDINÁRIA:
a) Apresentação do relatório e prestação de contas da Diretoria anterior;
b)b) Eleição do Presidente, Vice-Presidente, Conselho Fiscal e Suplentes para o biênio 2025/2027, conforme 
previsão estatutária (Art. 13), assim como eleição do Diretor Financeiro.
Assembleia Geral EXTRAORDINÁRIA:
a) Discussão e deliberação sobre a aplicação do valor em caixa para a implementação do PPCI;
b) Discussão e deliberação sobre a utilização do valor em caixa para a aquisição de um trator destinado ao 
corte de grama;
c)c) Deliberação sobre outros assuntos gerais de interesse da entidade – ressalvando-se que a matéria deverá 
observar a ordem do dia, conforme o Art. 21 do Estatuto.
IMPORTANTE:
Os(as) associados(as) que desejarem participar deverão, na entrada, apresentar documentação comprobatória 
da qualidade de associado, atestando que estão quites com suas obrigações estatutárias, conforme previsto nos 
Arts. 4º e 7º.
AA presente convocação assegura o pleno exercício do direito de voto e participação, garantindo a soberania da 
Assembleia Geral, nos termos do Estatuto Social.

Bento Gonçalves, RS, 6 de março de 2025.
Fabio Romani

Presidente do Aeroclube de Bento Gonçalves

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE 
MATERIAL ELÉTRICO DE BENTO GONÇALVES 

BASE TERRITORIAL: Bento Gonçalves, Monte Belo do Sul, Santa Tereza, Veranópolis, Nova Prata, 
Cotiporã, Fagundes Varela, Guabijú, Protássio Alves, São Jorge, Vila Flores, Vista Alegre do Prata, Nova 

Bassano, Nova Araça, Paraí, Guaporé, Dois Lajeados, São Valentin do Sul. 
SEDE PRÓPRIA: Rua Dom José Baréa, n.º 60 – Bento Gonçalves – CEP 95700-350 – CGC/MF n.º 

87.557.641/0001-20 – Fone (054) 3452-2003, (054) 3452-4270. 
E-mail: stimmme@stimmme.com.bE-mail: stimmme@stimmme.com.br. Site: www.stimmme.com.br  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

CONVENÇÃO COLETIVA DE TRABALHO – DATA BASE 1 DE MAIO/2025 
OO SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, 
MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE BENTO GONÇALVES através do seu 
presidente Deoclides dos Santos no uso das suas atribuições legais CONVOCA TODOS 
TRABALHADORES que exercem suas atividades nas  indústrias metalúrgicas, mecânicas, reparação 
de veículos e acessórios, material elétrico, eletrônico, máquinas e implementos agrícolas e nacionais de 
máquinas que desempenham atividades no(s) Município(s) de Bento Gonçalves, Monte Belo do Sul e 
Santa Tereza que sejam ASSOCIADOS OU NÃO, para a Assembleia Geral extraordinária a ser 
realizadarealizada no dia 21 de março de 2025, às 17horas e 30minutos, em primeira convocação, e, não 
sendo obtido quórum estatutário, às 18horas e 30minutos, em segunda e última convocação com 
qualquer número de trabalhadores, na sede do Sindicato Dos Trabalhadores Nas Indústrias 
Metalúrgicas, Mecânicas E De Material Elétrico De Bento Gonçalves, Sito a Rua Dom José Baréa, 60, 
bairro Cidade Alta, no município de Bento Gonçalves, RS, à fim de discutir e deliberar sobre os assuntos 
da ordem do dia: 1. Conveniência de formalizar convenção coletiva de trabalho e, em caso de aprovação, 
discussão e estabelecimento da pauta de reivindicações; 2. Caso frustradas as negociações para a 
formalizaçãoformalização da convenção coletiva, decidir pela autorização ou não de ajuizamento de Protesto Judicial 
e posterior Revisão de Dissídio Coletivo; 3. Concessão de poderes à diretoria do Sindicato para negociar 
e firmar acordo/convenção coletiva de trabalho ou instaurar revisão dissidial; 4. Fixação da contribuição 
assistencial/negocial a ser descontada em folha de pagamento dos respectivos empregados, 
ASSOCIADOS OU NÃO, e repassados aos cofres do sindicato ora convocante, no caso de aprovação; 
5. Estabelecer o direito de oposição ao desconto, delimitação do prazo e forma; 6. Concessão de poderes 
aoao Sindicato para ajuizar demandas judiciais na condição de substituto processual de integrantes da 
categoria profissional. Bento Gonçalves / RS, 14 de março de 2025. Deoclides dos Santos – Presidente. 
OBS.: A entrada à assembleia será permitida mediante a apresentação de documento que comprove ser, 
o trabalhador, membro da categoria convocada. 

 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE 

MATERIAL ELÉTRICO DE BENTO GONÇALVES 
BASEBASE TERRITORIAL: Bento Gonçalves, Monte Belo do Sul, 

Santa Tereza, Veranópolis, Nova Prata, Cotiporã, Fagundes Varela, 
Guabijú, Protássio Alves, São Jorge, Vila Flores, Vista Alegre do 

Prata, Nova Bassano, Nova Araça, Paraí, Guaporé, Dois Lajeados, 
São Valentin do Sul. 

SEDE PRÓPRIA: Rua Dom José Baréa, n.º 60 – Bento Gonçalves SEDE PRÓPRIA: Rua Dom José Baréa, n.º 60 – Bento Gonçalves 
– CEP 95700-350 – CGC/MF n.º 87.557.641/0001-20 – Fone 

(054) 3452-2003, (054) 3452-4270. 

E-mail: stimmme@stimmme.com.br. Site: www.stimmme.com.br  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO  

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
CONVENÇÃO COLETICONVENÇÃO COLETIVA DE TRABALHO – 

DATA BASE 1 DE MAIO/2025 

OO SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E 
DE MATERIAL ELÉTRICO DE BENTO 
GONÇALVES através do seu presidente Deoclides dos 
Santos no uso das suas atribuições legais CONVOCA 
TODOS TRABALHADORES que exercem suas 
atividades nas  indústrias metalúrgicas, mecânicas, 
reparaçãoreparação de veículos e acessórios, material elétrico, 
eletrônico, máquinas e implementos agrícolas e 
nacionais de máquinas que desempenham atividades 
no(s) Município(s) de Bento Gonçalves, Monte Belo do 
Sul, Santa Tereza, Veranópolis, Nova Prata, Cotiporã, 
Fagundes Varela, Guabijú, Protássio Alves, São Jorge, 
Vila Flores, Vista Alegre do Prata, Nova Bassano, Nova 
Araçá,Araçá, Paraí, Guaporé, Dois Lajeados, São Valentin do 
Sul que sejam ASSOCIADOS OU NÃO, para a 
Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no 
dia 21 de março de 2025, às 17horas e 30minutos, em 
primeira convocação, e, não sendo obtido quórum 
estatutário, às 18horas e 30minutos, em segunda e 
última convocação com qualquer número de 
trabalhadotrabalhadores, na sede do Sindicato Dos Trabalhadores 
Nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas E De Material 
Elétrico De Bento Gonçalves, Sito a Rua Dom José 
Barea, 60, bairro Cidade Alta, no município de Bento 
Gonçalves, RS, à fim de discutir e deliberar sobre os 
assuntos da ordem do dia: 1. Conveniência de 
formalizar convenção coletiva de trabalho e, em caso de 
aprovação,aprovação, discussão e estabelecimento da pauta de 
reivindicações; 2. Caso frustradas as negociações para a 
formalização da convenção coletiva, decidir pela 
autorização ou não de ajuizamento de Protesto Judicial 
e posterior Revisão de Dissídio Coletivo; 3. Concessão 
de poderes à diretoria do Sindicato para negociar e 
firmar acordo/convenção coletiva de trabalho ou 
instaurarinstaurar revisão dissidial; 4. Fixação da contribuição 
assistencial/negocial a ser descontada em folha de 
pagamento dos respectivos empregados, 
ASSOCIADOS OU NÃO, e repassados aos cofres do 
sindicato ora convocante, no caso de aprovação; 5. 
Estabelecer o direito de oposição ao desconto, 
delimitação do prazo e forma; 6. Concessão de poderes 
aoao Sindicato para ajuizar demandas judiciais na 
condição de substituto processual de integrantes da 
categoria profissional. Bento Gonçalves / RS, 14 de 
março de 2025. Deoclides dos Santos – Presidente. 
OBS.: A entrada à assembleia será permitida mediante a 
apresentação de documento que comprove ser, o 
trabalhador, membro da categoria convocada. 

54 3701 4743
54 3452 2612

Excelente opção para
investimento ou moradia,
localizada no bairro Universitário.
Composta por:
- Parte Superior:
3 Dormitórios
1 Sala
1 Cozinha
1 Banheiro
- Parte Inferior:
2 Dormitórios2 Dormitórios
1 Sala
1 Cozinha
1 Banheiro
Com Garagem
Terreno: 339,00 m²

R$ 390.000
Preço especial

VENDA



SERRANOSSA | Sexta-feira, 14 de março de 2025 11

Fotos: reprodução rede social



SERRANOSSA | Sexta-feira, 14 de março de 202512

Obras da nova UTI Pediátrica 
do Hospital Tacchini avançam

Investimento

Espaço terá 10 quartos 
privativos, dois deles 
para isolamento, com 
sala antecâmara

Menos de dois meses após o 
início das obras, a construção da 
nova UTI Pediátrica do Hospital 
Tacchini Bento Gonçalves mostra 
resultados significativos. O pro-
jeto, completamente novo e com 
um conceito mais moderno, é ins-
pirado no modelo da UTI Adulto 
do hospital, inaugurada em 2020, 
com acomodações individualiza-
das e estrutura de última geração.

A obra já encerrou o proces-
so de demolição e remoção de 
entulhos do espaço que abriga-
rá a nova UTI. Mais de 50% das 
paredes já foram concluídas e a 
instalação dos dutos de ar-condi-
cionado e gases medicinais está 
bastante adiantada, garantindo 
um ambiente adequado para o 
tratamento intensivo. Embora o 
cronograma de execução preveja 
a entrega da unidade até junho, a 
equipe de engenharia do hospital 
trabalha intensamente para ante-
cipar os prazos.

A previsão de conclusão da 
nova UTI Pediátrica do Hospital 
Tacchini é para junho. “Este é o 
primeiro passo de uma evolução 
completa da estrutura que vai 
envolver todo nosso Processo 
Materno-Infantil. O projeto com-
pleto contempla também a criação 

de uma nova UTI Neonatal, além 
de uma Unidade de Cuidados In-
termediários. Este conjunto de 
obras vai não apenas aumentar a 
capacidade de atendimento como 
melhorar ainda mais a estrutura 
disponível para o atendimento às 
crianças de toda região”, avalia Hil-
ton Mancio, superintendente exe-
cutivo do Tacchini Saúde.

Parceria
O projeto da nova UTI Pedi-

átrica foi viabilizado com um in-
vestimento de R$ 2,3 milhões por 
meio de um repasse do Governo 
do Estado do Rio Grande do Sul, 
através do Programa Avançar. 
Além do Executivo, o deputado 
estadual Guilherme Pasin teve 
papel decisivo na concretização 
do convênio. Para complementar 
o repasse, o Hospital Tacchini in-
vestirá R$ 330.792,99, totalizando 
um valor de R$ 2.630.792,99 para 
a execução de toda a obra.

A nova UTI Pediátrica será 

equipada com 10 quartos priva-
tivos, sendo dois desses quartos 
destinados a isolamento, com sala 
antecâmara. Todos os ambientes 
contarão com sistemas de venti-
lação e ar-condicionado individu-
alizados, visando garantir maior 
segurança para os pacientes em 
tratamento. A área da unidade 
será ampliada de 170 m² para 
412,50 m², possibilitando mais es-
paço e melhores condições para os 
cuidados intensivos.

Além dos leitos, também es-
tão previstos novos espaços para 
garantir o melhor conforto para 
pacientes, familiares e profissio-
nais. Locais como descanso mé-
dico, sala de acolhimento para 
conversas privativas, copa para 
funcionários, sala administrativa, 
espaço para prescrição médica e 
acesso ao elevador de serviço aju-
dam a garantir que o cuidado seja 
sempre centrado nas necessida-
des das crianças internadas.

CERAN se pronuncia sobre a 
situação das usinas na Serra 

Monitoramento constante

A Companhia Energética Rio 
das Antas (CERAN) divulgou na 
quarta-feira, 12, uma nota oficial 
informando que monitora suas 
usinas e adota medidas para res-
tabelecer a normalidade com se-
gurança após as cheias de maio 
de 2024.

Situação das usinas
A Usina Castro Alves, em 

Nova Roma do Sul, opera nor-
malmente e não sofreu impactos 
dos eventos climáticos. Já a Usina 
14 de Julho, em Cotiporã, está 
em funcionamento parcial, pois 
a parte superior da barragem 
rompeu parcialmente no dia 2 de 
maio de 2024. A Usina Monte Cla-
ro, em Veranópolis, passa por um 
processo de modernização para 
reparar os danos causados pela 
enchente.

Usina 14 de Julho
A CERAN afirma que a barra-

gem da Usina 14 de Julho está se-
gura e estável, conforme atestado 
por consultores independentes 

e pela projetista. O processo de 
recuperação da parte superior da 
estrutura já está em andamento.

Segundo a companhia, o rom-
pimento parcial foi consequência 
da perda de acessos na região de-
vido às chuvas intensas em curto 
espaço de tempo, que também 
causaram quedas de barreiras, 
torres de transmissão e interrup-
ções no fornecimento de energia.

A impossibilidade de acessar 
os locais, mesmo após o aciona-
mento de aeronaves militares, 
impediu a abertura total das com-
portas pelos sistemas de emer-
gência, resultando na sobrecarga 
que levou ao rompimento parcial 
da barragem. Apesar do inciden-
te, a CERAN reforçou que a estru-
tura não ultrapassou os limites de 
vazão previstos em projeto.

Estudos citados pela empre-
sa indicam que o rompimento da 
Usina 14 de Julho não agravou a 
cheia nos municípios já impacta-
dos antes do incidente. A CERAN 

também destacou que suas bar-
ragens não possuem capacidade 
para conter enchentes devido à 
sua configuração construtiva.

Acompanhamento
e segurança
Segundo a CERAN, a Agên-

cia Nacional de Energia Elétrica 
(ANEEL) acompanha as medidas 
em andamento. Desde o início 
das ocorrências, a prioridade tem 
sido preservar a vida dos colabo-
radores e da população afetada, 
mantendo as Defesas Civis infor-
madas sobre os desdobramentos.

Plano de Ação de 
Emergência
No dia 27 de agosto de 2024, 

a CERAN apresentou a atualiza-
ção do Plano de Ação de Emer-
gência das Barragens (PAE) para 
representantes das Defesas Civis 
da região e do Estado. O objeti-
vo foi revisar e aprimorar estra-
tégias de resposta a possíveis 
emergências envolvendo as bar-
ragens da companhia.

Publicações legais

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar  currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA MÁQUINA INDUSTRIAL
- CORTADOR DE ROUPAS

- ATENDENTE DE TELEVENDAS
-  VENDEDORA  DE  LOJ
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EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5005785-75.2023.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: BANCO BRADESCO S.A.
EXECUTADO: DEIVID RISTOW FAGUNDES
Local: Bento Gonçalves Data: 27/02/2025

EDITAL Nº 10077777894

Edital de Citação
Prazo do Edital: 30 (TRINPrazo do Edital: 30 (TRINTA) DIAS
Objeto: Citação
JuízoJuízo da 1ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO da parte ré DEIVID 
RISTOW FAGUNDES, CPF: 85092525053 para pagar o débito de R$ 66.865,33, 
devidamente atualizado até 05/05/2023, acrescido de custas, se houver, no PRAZO de 3 
(TRÊS) DIAS, contados do término do prazo do presente edital, que fluirá da data da 
publicação única ou, havendo mais de uma, da primeira. No caso de integral pagamento no 
prazo acima determinado, o valor dos honorários advocatícios será reduzido pela metade. Não 
efetuado tempestivamente o pagamento voluntário, terá início o PRAZO de 15 (QUINZE) 
DIASDIAS para que, independentemente de penhora ou nova intimação, ofereça EMBARGOS, 
bem como será expedido mandado de penhora e avaliação se houver requerimento, 
seguindo-se os atos de expropriação. Neste mesmo prazo, reconhecendo a dívida e pagando 
30% do valor, poderá pedir o parcelamento do restante em até 6 (seis)
vezes, acrescidos de correção monetária e de juros de 1% (um) por cento ao mês. O 
pagamento dos honorários advocatícios é fixado em 10% sobre o valor do débito. Em caso de 
revelia será nomeado curador especial. Bento Gonçalves , 27 de Fevereiro de 2025.
SERVIDOR(A): RAQUEL DUMMER DRESCH. JUIZ(A): PAULO MENEGHETTI Documento assinado 
eletronicamente por RAQUEL DUMMER DRESCH, Técnica Judiciária, em 27/02/2025, às 17:45:35, 
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida no site 
https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_documentos, 
informando o código verificador 10077777894v2 e o código CRC b1dbb0e4

               SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO
                  E DO MOBILIÁRIO DE BENTO GONÇALVES   

 
     EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

           CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
NoNo uso das atribuições que me conferem os Estatutos e as Leis em vigor, CONVOCO TODOS 
TRABALHADORES (ASSOCIADOS OU NÃO) das categorias de Trabalhadores nas 
Indústrias da Construção Civil, inclusive Montagens Industriais, e nas Indústrias de 
Mármores e Granitos, e nas Indústrias da Olaria e Cerâmica para Construção e Similares das 
bases de Bento Gonçalves, Guaporé, Nova Araça, Nova Bassano, Nova Prata, Paraí, 
Veranópolis, Cotiporã, Dois Lajeados, Fagundes Varela, Guabijú, Monte Belo do Sul, 
Protásio Alves, Santa Tereza, São Valentim do Sul, São Jorge, União da Serra, Vila Flores e 
VistaVista Alegre do Prata e da Categoria das Marcenarias das bases de Dois Lajeados, Guaporé, 
Nova Araça, Nova Bassano, Paraí, São Valentin do Sul e União da Serra, para sessão de 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA, a realizar-se no dia 21 de março de 2025 às 
17:30 horas em primeira convocação e às 18:30 horas em segunda convocação, no Auditório 
do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário de Bento 
Gonçalves, sito à rua Candelária, 235, nesta Cidade de Bento Gonçalves, RS, com a seguinte 
ORDEM DO DIA:  
A) Deliberar sobre a conveniência ou não de realizar Convenção ou Acordo Coletivo do 
Trabalho. Em Caso afirmativo, bases do pedido;  
B) Na hipótese de malogro nas negociações, deliberar sobre a Conveniência ou não de 
instauração de Revisão de Dissídio Coletivo. Em caso afirmativo bases do pedido;  
C) Decidir a conveniência ou não do recolhimento de valores aos cofres do Sindicato a favor 
de sua manutenção;  
D)D) Outorga de poderes à Direção do Sindicato para proceder todos necessários trâmites para 
a negociação do Dissídio Coletivo e para firmarem Acordo ou Convenção Coletiva. 

Bento Gonçalves, 14 de março de 2025.  

ADRIANA MACHADO DE ASSIS
PRESIDENTE/SITRACOM-BG

Rua: Candelária-235, Bento Gonçalves/RS – 54-3452-2538 – sticmbg@sitracombg.com.br 

 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DA ALIMENTAÇÃO DE BENTO GONÇALVES

SEDE PRÓPRIA: Rua Dom José Baréa, 60 – Bento Gonçalves – RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Ordinária

NoNo uso das atribuições que me conferem os Estatutos e as Leis em vigor, 
CONVOCO, todos os associados quites com a Tesouraria para comparecer na Sede 
Campestre do Sindicato, sita à Rua Domenico Pompermayer s/n, Distrito de São 
Valentin, nesta cidade de Bento Gonçalves/RS, no próximo dia 20 de março de 2025, 
às 17:30 horas em primeira convocação e às 18:30 horas, em segunda convocação, 
para participarem de um Assembléia Geral Ordinária, com a seguinte
ORDEM DO DIA
1º)1º) Leitura do Parecer do conselho Fiscal referente ao pedido de Abertura de Créditos 
Adicionais e Suplementação de Verbas para exercício de 2024, com aprovação ou não da 
Suplementação de Verbas.
2º) Leitura do Parecer do Conselho Fiscal referente à Previsão Orçamentária para o exercício 
de 2025.
3º) Aprovação ou não da Previsão Orçamentária para o exercício de 2025.
4º) Leitura e discussão do relatório da diretoria e balanço financeiro do exercício de 2023.
5º)5º) Parecer fiscal referente ao exercício de 2023, e aprovação ou não do balanço financeiro de 
2023.
6º) Leitura e discussão do relatório da diretoria e balanço financeiro do exercício de 2024.
7º) Parecer fiscal referente ao exercício de 2024, e aprovação ou não do balanço financeiro de 
2024.

Bento Gonçalves, 14 de março de 2025.
Oclair Sanchez

PPresidente

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2025 – Edital de pregão 
Presencial para registro de preços para fornecimento de material de expediente 
para as diversas secretarias do Município. Data de abertura: 27/03/2025 ás 08:30 
horas 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 026/2025 – Edital de pregão 
Presencial para registro de preços para fornecimento de camisetas e uniformes 
para as secretarias do Município. Data de abertura: 28/03/2025 ás 09:00 horas 

SantaSanta Tereza/RS, 14 de março de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

Bento
Nova edição 
do Mutirão 
Trabalho para 
Todos ocorre no 
próximo sábado, 
no município

No próximo sábado 
(15), ocorre a nona edi-
ção do “Mutirão: Traba-
lho para todos”, na Via 
del Vino. O evento é rea-
lizado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico (SMDE). Pelo 
menos 40 empresas, 
até o momento, já estão 
confirmadas para parti-
cipar. A edição, em con-
junto com a Secretaria 
de Esportes e Desenvol-
vimento Social (SEDES), 
também irá contar com 
empresas oferecendo 
vagas para PCDs. 

A atividade será re-
alizada das 8h às 12h, 
contando com a confec-
ção de currículos pela 
equipe da Acessuas, 
apresentação de vagas e 
oportunidades de traba-
lho, cursos profissiona-
lizantes e outras ações.

O Balcão de Opor-
tunidades e o Balcão 
do Primeiro empre-
go também estarão 
presentes com vagas 
para diversos setores. 
O secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Davi Da Rold, explica 
que “desde o início do 
ano estamos trabalhan-
do forte na pauta de 
empregabilidade, para 
direcionar famílias e 
pessoas desemprega-
das para o mercado 
de trabalho, e também 
para auxiliar e ajudar 
as empresas na capta-
ção de mão de obra. O 
mutirão vem justamen-
te para ser mais uma 
ferramenta para ajudar 
as famílias a conseguir 
esse acesso ao mercado 
de trabalho”,.

O secretário de 
Esportes e Desenvolvi-
mento Social (SEDES), 
Eduardo Viríssimo, des-
taca que “é importante 
dizer que haverá tam-
bém vagas destinadas 
ao público PCD, e para 
diferentes segmentos, 
contemplando realmen-
te toda a população. As 
nossas equipes estarão 
auxiliando a todos, com 
o intuito de empregar 
a nossa população. É 
mais uma ação que che-
ga para impulsionar o 
trabalho no nosso mu-
nicípio”.

Ainda conforme o 
Secretário “o Mutirão de 
Trabalho tem toda uma 
roupagem de oportuni-
dade para quem quer 
se colocar no mercado 
de trabalho e também 
para o empregador, que 
tem carência de mão de 
obra. Esse é o momento 
onde a prefeitura, atra-
vés das secretarias, faz 
o encontro, e acima de 
tudo, capacita e ajuda as 
pessoas com o seu currí-
culo e o encaminhamen-
to para a melhor vaga”.
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Avô de 65 anos é preso 
em Bento acusado de 
abusar da neta de 13 anos

Estupro de vulnerável

A Polícia Civil, através da De-
legada Deise Salton Brancher, da 
Delegacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher (DEAM) de 
Bento Gonçalves, prendeu um ho-
mem de 65 anos na segunda-feira, 
10, sob a acusação de estupro de 
vulnerável. A prisão ocorreu no 
bairro Centro da cidade, durante 
a Operação Elo de Proteção. A Jus-
tiça expediu o mandado de prisão 
preventiva após representação da 
autoridade policial.

O indivíduo é investigado por 
abusar sexualmente da própria 

neta, de 13 anos. A prisão preven-
tiva visa garantir a segurança da 
vítima e o andamento das inves-
tigações. O acusado permanece à 
disposição da Justiça.

A médica veterinária Marina 
Baccarin, 28 anos, morreu na tar-
de de sábado, 8, em um acidente 
com um Jeep no interior de Ipê, na 
Serra Gaúcha. O veículo tombou 
durante uma trilha na localidade 
de Vila Segredo.

O Corpo de Bombeiros Volun-
tários de Antônio Prado foi aciona-
do por volta das 16h e encontrou 
Marina Baccarin já sem sinais vi-
tais sob o veículo.

Marina era proprietária da 
MB Clínica Veterinária em Ipê, es-
pecializada em pequenos animais. 
Formada em Medicina Veterinária 

Mulher morre em acidente 
com jeep no interior de Ipê

Trilha

pela Universidade de Caxias do Sul 
(UCS), sua morte gerou comoção 
nas redes sociais. Marina Baccarin 
foi sepultada na tarde de domingo, 
9, em Antônio Prado.

Balada segura
Oito motoristas 
são flagrados 
dirigindo bêbados 
e dois veículos são 
guinchados em Bento

Mesmo após recentes aciden-
tes, além de um atropelamento 
fatal estarrecedor, a combinação 
de álcool e direção continua sen-
do um problema em Bento Gon-
çalves.

No sábado, 08, a Secretaria 
de Segurança (Semseg), por meio 
do Departamento Municipal de 
Trânsito (DMT), da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM), da Brigada 
Militar e da Polícia Civil, realizou 
a Operação Balada Segura na ci-
dade. A ação, que faz parte do 
programa Bento em Ordem no 
Carnaval, busca reduzir infrações 
relacionadas ao consumo de álco-
ol no trânsito.

Durante a madrugada, 55 
veículos foram abordados. Oito 
motoristas foram autuados por 
embriaguez, e dois veículos pre-
cisaram ser removidos por um 
guincho credenciado.

Pai sequestra filhos, foge e 
bate de frente com caminhão

Em São Vendelino

Jardel Oliveira dos 
Santos, de 37 anos, 
morreu na hora. Um 
um dos filhos gêmeos 
de 6 anos, Vicente 
Oliveira dos Santos, 
faleceu por volta das 
23h de quarta-feira, 
no Hospital Tacchini. 
Outro filho, Bernardo 
morreu na tarde de 
quinta-feira, em Caxias

Um homem e seus filhos gê-
meos morreram após um acidente 
na noite desta quarta-feira, 12, por 
volta das 20h40, no km 3 da RS-
446, em São Vendelino.

Jardel Oliveira dos Santos, de 
37 anos, dirigia um Ford Courier, 
com placas de Parobé, no sentido 
Serra-Capital, quando teria invadi-
do a pista contrária e colidido de 
frente com um caminhão Scania/
R450, emplacado em Bento Gon-
çalves. Jardel Oliveira dos Santos 
morreu no local. O motorista do 
caminhão, de 36 anos, não se feriu.

Os filhos de Jardel Oliveira dos 
Santos, gêmeos de 6 anos, foram 
socorridos pelos Bombeiros Vo-
luntários de São Vendelino e pelo 

SAMU. Vicente seguiu para o Hospi-
tal de Carlos Barbosa e, na sequên-
cia, ao Hospital Tacchini, em Bento 
Gonçalves, onde veio a falecer pou-
cas horas depois. Já Bernardo foi 
encaminhado em estado grave ao 
Hospital Geral de Caxias e faleceu 
na tarde de quinta-feira, 13. 

Sequestro
Relatos de policiais e familia-

res apontam que tudo começou 
quando Jardel buscou os filhos na 
terça-feira, 11, para passar a noite 
e não devolveu a mãe no horário 
combinado no dia seguinte, Eles 
estavam separados. Na manhã do 
dia seguinte, por volta das 8h30, 
a residência onde o pai morava, 
no bairro Paraíso, em Parobé, foi 

incendiada. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, mas ninguém se feriu. 
Durante à tarde, sem saber o para-
deiro dos filhos, a mãe dos gêmeos 
foi até Sapiranga registrar ocorrên-
cia. O caso não foi reportado como 
desaparecimento, porque se tinha 
conhecimento de quem estava com 
as crianças. De acordo com o Co-
mando Rodoviário da Brigada Mili-
tar (CRBM), o acidente aconteceu às 
20h40, quando o carro dirigido pelo 
homem invadiu a pista contrária e 
bateu de frente contra um cami-
nhão. O motorista do caminhão não 
se feriu. A mãe das crianças preci-
sou ser internada, em Caxias do Sul, 
depois de passar mal ao saber da 
morte de um dos filhos.

Mulher ficou ferida
Homem é morto a tiros em Garibaldi

Foi identificado como Márcio 
Colassiol, 45 anos, o homem mor-
to a tiros na rua Tramontina, bair-
ro Três Lagoas, em Garibaldi, na 
noite de segunda-feira, 10. Além 
de Colassiol, uma mulher de 38 
anos foi atingida por disparos no 
ombro e na perna. O Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) a encaminhou ao Hospi-
tal Beneficente São Pedro, onde 
segue internada e passando por 
exames.

Por volta das 22h, a Brigada 

Militar recebeu chamadas rela-
tando disparos de arma de fogo 
no local. Segundo testemunhas, 

Bento
Autor de atropelamento segue foragido

A Polícia Civil, por meio da 
2ª DP de Bento Gonçalves, segue 
fazendo buscas para prender Na-
thanael Jochem Keller, motorista 
de 22 anos que atropelou quatro 
pessoas no domingo de carnaval, 
2 de março. Uma das vítimas, San-
dra Letícia De Carli, de 46 anos, 
morreu horas depois no hospital. 
Após investigações, o motorista 
foi indiciado por homicídio qua-
lificado consumado e três tenta-
tivas de homicídio qualificado. A 
Justiça decretou a prisão preventi-
va do autor, mas até o fechamento 
desta edição ele ainda não havia 
sido localizado.

Familiares das vítimas chega-
ram a fazer um protesto em frente 
à delegacia pedindo a captura de 
Nathanael e justiça pelos crimes 

cometidos. A defesa de Nathanael, 
através da advogada Angeliza Za-
ppas, divulgou um vídeo alegando 
que não ignora a gravidade dos fa-
tos, mas que busca um julgamento 
justo. “Nathanael é um jovem de 
22 anos, sem antecedentes crimi-
nais, trabalhador e ele não pode 
desumanizado ou julgado de for-
ma precipitada. Inclusive ele está 
extremamente abalado. Tanto ele 
quanto sua família têm recebido 
graves ameaças de morte, fato que 
fez ele e seus pais saírem de casa 
por questão de segurança e prote-
ção”, disse a advogada. 

A policia divulgou imagens 
que mostram que após o atrope-
lamento das vítimas, o motorista 

passou novamente sobre o corpo 
de Sandra Letícia De Carli. A defe-
sa alega que ele agiu movido pelo 
medo e desespero de ser linchado 
pelas pessoas que estavam ao seu 
redor. “Natanael sequer conhe-
cia as pessoas envolvidas, sendo 
inconcebível a tese que ele tinha 
intenção de matar alguém. Reite-
remos que ele será apresentado 
no momento oportuno, a fim de 
garantir sua segurança e proteção 
diante das ameaças concretas de 
morte e de linchamento que ele 
tem recebido”, concluiu Zappas

Detalhes do atropelamento
O crime ocorreu às 5h35 de 

domingo, 2, na rua Ciro Cini, bair-
ro Vinosul, em frente a uma casa 
noturna. O acusado Nathanael Kel-
ler conduzia o veículo Volkswagen 
Jetta quando atingiu quatro pes-
soas que caminham na rua. Nas 
imagens divulgadas pela polícia, 
o acusado é abordado por popula-
res e, segundos depois, sai em fuga 
passando novamente por cima do 
corpo de uma das vítimas. Sandra 
Letícia de Lima, de 46 anos, foi le-
vada pelo SAMU ao Hospital Tac-
chini, mas não resistiu a gravidade 
dos ferimentos e faleceu. 

Polícia afirma que está 
fazendo diligências 
para a localização e 
prisão de Nathanael 
Jochem Keller, de 
22 anos, motorista 
que atropelou quatro 
pessoas e matou uma

um homem chegou em uma moto, 
desceu e atirou contra as vítimas. 
Em seguida, ateou fogo na resi-
dência e fugiu.

Márcio Colassiol era natural 
de Garibaldi, cumpria regime se-
miaberto e usava tornozeleira ele-
trônica. Ele era separado e deixa 
dois filhos.

Os Bombeiros Voluntários de 
Garibaldi controlaram as chamas, 
enquanto o Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SAMU) so-
correu a mulher

Defesa afirma que Nathanael se 
apresentará "em momento oportuno"

Reprodução
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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2/go. 3/así. 7/crônica — orégano. 9/trabalhar. 10/eletrônica.

EEP
TRABALHAR

VERDADEIRO
MEUMTRS
PBAIRRO

PELOROUBO
ASIMANDAR

TCARIEE
MAMARCPG

DELEGACIA
SEDOSORON

RUIGIRO
POAVISA
OSBAZEDA

CRONICASOS

Desejo
comum do 

desem-
pregado

Chuva
muito
forte

Antônimo
de "des-
prezar"

A música
que usa
sinteti-
zadores

Opção
contrária
a "falso"

"(?) Bem
Querer",
sucesso

de Djavan

Mike
Tyson, ex-
boxeador

Reveste
o corpo
do gato

Tempero
colocado
em pizzas

Fase
financeira
difícil (pl.)

(?) do sol,
instante
final da
tarde

(?)
Barbosa,
jurista e
político 

Orquestra
Sinfônica
Brasileira

(sigla)

"Quem (?)
amigo é"

(dito)

Exímio em
alguma

atividade
(fig.)

Tipo de
texto de
jornal

Pedido de 
socorro

Consoantes
de "boné"
A fruta co-
mo o limão

Assim, em
espanhol

Sugar o lei-
te da mãe

Distrito
policial

O cabelo 
macio

Volta (gír.)
(?) atolada,

iguaria
mineira

Sílaba de
"ronda"

Usa-se no 
quadro-negro

Afecção
dentária
comum

Temeroso

Assalto
Cheiro ca-
racterísti-
co do mar

Vanta-
gens

Sinal do
e-mail

Divisão da
cidade 
51, em

romanos

Fertilizante do solo

Cometa um engano

Risos
(internet)
Sem deli-
cadeza

Emudeceu

O verbo
do chefe

A segunda
vogal

Agravado
100, em
romanos

Ir, em
inglês
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Raquel Konrad 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

Cinema - 14/03 a 19/03
Capitão América:
Admirável Mundo Novo
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)

L'AMÉRICA 
SHOPPING CENTER 
Sala 01
Mickey 17
18h – 2D Dublado (sexta, quarta)
18h – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (quinta)
Vitória
14h30 – 2D Nacional (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h – 2D Nacional (quinta, domin-
go, terça)
21h – 2D Nacional (sexta, sábado, 
quarta)    
Sala 02
O Homem-Cão
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (quarta)
Capitão América:
Admirável Mundo Novo
18h30 – 2D Dublado (quinta, sá-
bado)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (terça)
O  Macaco
18h30 – 2D Dublado (domingo, 
terça)
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (quarta) 

SHOPPING BENTO
Sala 01
O Homem-Cão
13H40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado
18h30 – 2D Dublado (quinta, quarta)
Mickey 17
18h15 – 2D Dublado (domingo, terça)
18h15 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, segunda, quarta)
21h – 2D Legendado (domingo)
Mufasa – O Rei Leão
18h30 – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Dublado (terça)
Sala 02
Vitória
13h40 – 2D Nacional (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Nacional (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Nacional (quinta, do-
mingo, segunda, terça)
21h – 2D Nacional (sexta, sábado, 
domingo, quarta)
Uma advogada brilhante
18h30 – 2D Nacional (sexta, quarta)
 Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (sábado)
21h – 2D Nacional (quinta, terça)
Sala 03
Deu Preguiça
14h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
domingo, segunda, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça)
O Macaco
18h30 – 2D Dublado (quinta, quarta)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (terça)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

Em Deu Preguiça!, após uma tempestade devastadora que destrói sua casa, Lau-
ra (Teo Vergara), a preguiça mais veloz de sua comunidade, decide recomeçar 
sua vida na cidade grande. Junto de sua família excêntrica, ela se muda para a 
nova cidade em seu velho e enferrujado food truck, com a esperança de transfor-
mar seu negócio em um sucesso. Deu Preguiça! é uma animação cativante sobre 
recomeço, sonhos e a busca por uma segunda chance. 

05/03/2025
SANDRAMARA PELISSER
IDADE: 47 ANOS
DO LAR
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
04/03/2025
EMA GONÇALVES DA SILVA 
LOTTICI
IDADE: 86 ANOS
DO LAR
NATURAL DE ENCANTADO, RS
07/03/2025
JEAN JHONNY DESHOMMES
IDADE: 43 ANOS
MOVELEIRO
NATURAL DE PORTO PRÍNCIPE, 
HAITI
08/03/2025
EULALIA DA SILVA CRUZ
IDADE: 86 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE PORTO ALEGRE, RS
ADRIANA PITOL MONTEIRO
IDADE: 50 ANOS
TÉCNICA DE ENFERMAGEM
NATURAL DE MUÇUM, RS
ADELMO NUNES
IDADE: 67 ANOS
CALDEIRISTA APOSENTADO
NATURAL DE TUNAS, RS

Obituário
Falecidos entre  05/03 a 12/03

09/03/2025
NILSA MARIA CARDOSO 
PUTRICK
IDADE: 88 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE COTIPORÃ, RS
02/03/2025
ADELINA DE TONI RUBBO
IDADE: 90 ANOS
AGRICULTORA APOSENTADA
NATURAL DE BENTO
10/03/2025
PEDRO ZANDONAI VINCENZI
IDADE: 2 DIAS
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES
ALCIMERO DOS SANTOS E 
SILVA
IDADE: 58 ANOS
AUXILIAR DE LAVAGEM
NATURAL DE SANTO ÂNGELO
11/03/2025
SABINA PINHEIRO
IDADE: 92 ANOS
AGRICULTORA APOSENTADA
NATURAL DE ERECHIM, RS
NAYR BRANDELLI
IDADE: 87 ANOS
MOTORISTA APOSENTADO
NATURAL DE BENTO

Charge | 

Metade humano, metade cão. O 
Homem-Cão nasce depois de um 
acidente entre um policial humano 
e seu fiel cachorro de estimação 
durante uma operação. Uma ope-
ração para salvar a vida dos dois 
realiza a fusão do corpo de um 
com a cabeça do outro. Sob essa 
nova identidade, o homem-cão vira 
então um protetor da cidade e pre-
cisa parar os planos de destruição 
do malvado gato e supervilão Pepê. 
Pronto para criar uma versão sua 
em miniatura, o pequeno Pepe-
zinho, e duplicar sua capacidade 
criminosa, o gato, porém, perde o 
controle da situação e acaba preci-
sando se unir com o homem-cão. Os 
dois precisam, então, correr contra 
o tempo para salvar o pequeno ga-
tinho das garras de um inimigo em 
comum.

Receita de Torta de Frango na Air Fryer
Ingredientes 
- 3 xícaras (chá) de farinha de trigo
- 180 g de manteiga gelada, cortada 
em cubos pequenos
- 1 ovo
- 1 colher (sopa) de creme de leite
- 1 gema para pincelar a massa
- 500 g de frango desfiado e tempe-
rado
Recheio
- 3 colheres (sopa) do caldo do cozi-
mento do frango
- 1 pitada de pimenta do reino
- 2 colheres (sopa) de molho de toma-
te ou meio tomate picado
- Salsinha picada
- Requeijão para finalizar
Modo de Preparo
Massa
Em um recipiente adicione a farinha 
e a manteiga gelada. Misture com as 
mãos até obter uma farofa grossa. 
Faça um buraco no centro da mistura 
e adicione o ovo inteiro e o creme de 
leite. Misture até a massa começar a 
tomar forma. Se necessário, coloque 
água gelada aos poucos até dar o 
ponto, a massa deve ser úmida, mas 
não pegajosa. Modele a massa em 
uma bola, envolva em plástico filme e 
deixe descansar na geladeira por no 

mínimo 30 minutos. Após o descanso, 
retire a massa da geladeira e abra com 
um rolo sobre uma superfície enfarinha-
da até ficar com espessura desejada. Não 
deixe muito grossa a massa para poder 
assar corretamente. Unte levemente a 
forma que será usada, forre o fundo e 
as laterais com a massa, ou se preferir 
uma torta aberta, apenas forre o fundo. 
Separe uma parte da massa para cobrir 
a torta, caso queira. Reserve.
Recheio: Em um recipiente misture o 
frango, o caldo, a pimenta, o molho de 
tomate e a salsinha. Misture e acerte o 
tempero e consistência como preferir. 
Despeje o recheio sobre a base da massa 
que já montamos na forma, respeitando 
o tamanho da forma. Adicione o requei-
jão, na quantidade que preferir. Finalize 
com a parte da massa que reservamos 
para fechar o topo da torta. Pincele a 
gema de ovo sobre a massa para dar 
brilho e cor dourada. Leve para assar 
na Air Fryer, pré-aquecida e 180°C, por 
cerca de 15 minutos. Verificando após 
10 minutos, se necessário, continue as-
sando por mais 5 minutos até a massa 
ficar crocante e dourada. Após o tempo 
de cozimento, retire a torta da Air Fryer 
e deixe esfriar por alguns minutos antes 
de cortar.
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No ano do cinquentenário, Colégio Landell 
amplia oferta de turmas em Turno Integral

Educação

Muitas pessoas diariamente 
sofrem por se sentirem tristes, 
desanimadas, sem forças e sem 
vontade de sair de casa ou da 
cama. Algumas buscam trata-
mentos e ajuda, mas outras não, 
e continuam neste sofrimento. 
Se você tem isso ou sofre por 
qualquer outro motivo, seja por 
pressa  para fazer tudo logo, por 
não conseguir dormir, por não 
se sentir capaz para fazer algo 
ou buscar seus sonhos/objeti-
vos, saiba que é possível melho-
rar do que você quiser, através 
da Hipnose Condicionativa.

Como é o caso de Clau-
mara, 30 anos, funcionária 
de uma empresa, que so-
fre com depressão há anos. 
"Desde quando tinha 15 anos, 
sentia muita tristeza, desânimo, 
vontade de só dormir e não fazer 
nada, tudo era difícil e sem gra-
ça. Os anos foram passando e a 
situação só foi piorando, mas eu 
nem percebia. A minha família 
e amigos começaram a se preo-
cupar comigo, pois chegou num 
ponto em que não queria mais 
sair do meu quarto, para fazer 
nada. Ali no meu quarto, me sen-
tia segura e podia dormir, que é 
o que eu mais queria. Foi quando 
uma amiga me sugeriu para fa-
zer o tratamento com a hipnose. 
Logo aceitei e fui me surpreen-
dendo a medida que ia fazendo 
às sessões de hipnose, me sentia 
melhor, mais animada e com dis-
posição para sair do meu quarto. 

Tristeza e o desânimo 
estão te afetando? 

No final do tratamento, posso dizer 
que me sinto outra pessoa, mais 
feliz, entusiasmada de viver e livre 
de todos traumas que me pertur-
bavam, seguindo minha vida nor-
malmente, trabalhando e fazendo 
novos planos," destaca Claumara. 
  A Hipnoterapeuta, Adri Sopelsa, 
explica que Claumara tinha muitas 
"dores emocionais" da gestação, 
nascimento e infância que foram se 
acumulando e gerando tudo aqui-
lo que ela sentia. Ao tratar "essas 

dores emocionais" ou seja, os 
traumas inconscientes e cons-
cientes, gradativamente ela foi 
melhorando. "São muitos casos 
que atendo diariamente dos 
mais variados e os resultados 
ocorrem facilmente, pois a nos-
sa mente é o 'arquivo mais im-
portante da nossa vida', no qual 
ficam todos os registros daqui-
lo que vivemos como tristezas, 
mágoas, sofrimentos", destaca 
Adri.

Fundado em fevereiro de 
1975, o Colégio Estadual Lan-
dell de Moura, localizado no 
bairro Planalto, faz parte da 
história de muitos bento-gon-
çalvenses, que lembram com 
saudade dos momentos vividos 
nos corredores, pátio e salas de 
aulas da escola, com arquitetu-
ra diferenciada, elaborada nos 
moldes do projeto das escolas 
Polivalentes. Esse modelo de 
ensino, importado dos Estados 
Unidos, tinha como objetivo a 
formação técnica dos estudan-
tes para o mercado de trabalho. 
Em maio de 1979, o educan-
dário passou a denominar-se 
Colégio Estadual Landell de 
Moura, celebrando em 2025 
50 anos de fundação com nova 
gestão e muitas novidades.

Após aprovação em pro-
cesso seletivo realizado pelo 
governo do Estado e eleições 
na escola, estão à frente do Co-
légio Landell de Moura os pro-
fessores Gilmar Caio (diretor), 
Leina Marin (vice-diretora) e 
Jose Maia Alves (vice-diretora). 
O diretor Gilmar Caio destaca 
que a nova gestão está prepa-
rada para enfrentar um grande 
desafio, já que a escola é a úni-
ca da rede estadual em Bento 
Gonçalves que oferece turmas 
em tempo integral desde 2024. 
"Nosso principal objetivo é 
consolidar a modalidade em 
nossa escola, com reformula-
ção do currículo, investimen-
tos nos espaços físicos e treina-
mento da equipe para garantir 
ensino de qualidade e de opor-
tunidades a todos os alunos, o 

que inclui qualificação profis-
sional e competências para a 
vida", assegura.

Como foi implantado o 
Ensino Integral?
Após aprovação em assem-

bleia pela comunidade escolar, 
o Colégio Landell de Moura ini-
ciou a implantação do Ensino 
Integral em 2024, ofertando a 
modalidade apenas para tur-
mas de 8º e 9º do Ensino Fun-
damental e para o 1º ano do En-
sino Médio. Em 2025, ocorreu a 
ampliação para as turmas de 6º 
e 7º do Ensino Fundamental e 
para o 2º ano do Ensino Médio, 
restando apenas o 3º ano do 
Ensino Médio na modalidade 
antiga (turno da manhã ou tur-
no da tarde).

Horários
Os alunos chegam à escola às 

7h30, quando começa a ser servi-
do o café da manhã, com duração 
até as 7h45, horário de início das 
aulas. Às 10h as turmas seguem 
para o recreio e o lanche da ma-
nhã. De volta às salas, os estudan-
tes têm aula até as 12h10, depois 
são encaminhados ao refeitório 
para o almoço. Após a refeição, 
participam dos clubes de prota-
gonismo, que incluem atividades 
esportivas, profissionalizantes, 
culturais, artísticas e de entrete-
nimento, sob coordenação dos 
alunos protagonistas e super-
visão da equipe pedagógica da 
escola. O início das aulas à tarde 
é às 13h20, com recreio e lanche 
às 14h50 e encerramento do dia 
letivo às 16h45.

Ficou interessado?
Entre em contato com a escola pelo telefone (54) 3452 2296 

ou pelo e-mail colegiolandelldemoura@gmail.com. A escola fica 
localizada na rua Presidente Costa e Silva, 787, bairro Planalto, 
Bento Gonçalves.

Ferramentas de incentivo

A mulher tem protagonizado 
cada vez mais espaços no mundo 
dos negócios próprios. Elas já res-
pondem, de acordo com o Sebrae, 
por 34% dos empreendedores do 
país. A presença delas à frente das 
empresas traz desenvolvimento 
não apenas econômico às regiões 
onde estão inseridas, fomentan-
do renda e emprego nas comu-
nidades, mas também social. “A 
mulher nunca cresce sozinha, ela 
sempre participa de iniciativas 
em sua comunidade, de grupos 
de trabalho, entidades represen-
tativas, estabelecendo parcerias, 
compartilhando experiências e 
inspirando novas mulheres a em-
preenderem”, destaca a diretora 
da CDL Mulher RS, Débora Balbi-
notti Lunardi.

 A presença delas tem cres-
cido também entre as startups. 
Enquanto em 2021 havia 17% 
desses negócios tendo mulheres 
como fundadoras, o índice subiu 
para 19% em 2024, conforme o 
Mapeamento do Ecossistema Bra-
sileiro de Startups, divulgado em 
dezembro de 2024. De pequenos 
comércios em bairros a novos mo-
delos de negócios em plataformas 
digitais, eles carregam o apreço 
pela inovação na forma como ge-
rem seus projetos e adicionam um 
novo olhar, mais inclusivo, a eles. 
“A visão da mulher mira muito o 
impacto social, a sustentabilida-
de, e procura entender como uti-
lizar a tecnologia para promover 

Fortalecer empreendedorismo feminino 
é desafio para o varejo gaúcho

seus negócios de forma sólida e 
responsável”, observa a diretora 
da CDL Mulher RS.

Parte desse direcionamento 
vem do próprio papel que ocupam 
na estrutura social: 51% delas 
são chefes de família, conforme 
o Sebrae. “Além da prosperidade 
do negócio, a mulher pensa, in-
dissociavelmente, em como esse 
empreendimento vai impactar po-
sitivamente sua família e, conse-
quentemente, o circuito em volta 
de todos aqueles que participam 
da vida da empresa”, destaca a 
diretora.

Disposta a promover e ex-
pandir o circuito do empreen-
dedorismo feminino, sobretudo 
a partir do associativismo, a 
Federação Varejista do RS, por 
meio da CDL Mulher RS, tem atu-
ado para ampliar a representati-
vidade e tornar a figura feminina 
cada vez mais presente e atuante 
na sociedade. A criação e o for-
talecimento de espaço alinhados 
com esse propósito tem sido uma 
das tônicas desse trabalho, por 
meio da abertura de núcleos da 

CDL Mulher em diversas cidades 
gaúchas. Atualmente, são cerca de 
20 os ativos. A meta é continuar 
fomentando a criação de CDL mu-
lher levando esta iniciativa para 
as CDLs associadas a Federação. 
“Acreditamos no desenvolvimen-
to desse movimento e somos, 
enquanto Federação Varejista, 
impulsionadores e protagonistas 
de sua expansão, caminhando ao 
lado da CDL Mulher para unir e 
construir resultados”, destaca o 
presidente da entidade, Ivonei 
Pioner.

 Outro ponto importante do 
trabalho da Federação Varejista 
do RS é o incentivo à qualificação. 
Em 2024, a formação ‘Mulheres 
Empreendedoras’ da CDL Acade-
my diplomou cerca de 60 alunas. 
Receberam a certificação aquelas 
que participaram de um circui-
to de capacitação, crescimento 
pessoal e profissional, com au-
las online e gratuitas, oferecidas 
pela Federação Varejista do RS, 
por meio da CDL Mulher RS, em 
parceria com a Universidade de 
Caxias do Sul.

Vinícola Aurora atualiza Código de Conduta e lança 
canal de denúncias para colaboradores e parceiros

Novidades

A Cooperativa Vinícola Au-
rora lançou o seu novo Código 
de Conduta, uma política interna 
que faz parte de seu Programa 
de Integridade e Compliance que 
está em fase de execução e apri-
moramento. O Código reúne prin-
cípios e diretrizes de conduta e 
de relacionamento pautados pela 
ética corporativa e melhores prá-
ticas nacionais e internacionais de 
compliance. Dentre os tópicos, foi 
incluído um Canal de Denúncias 
preparado para receber registros e 
comunicações de possíveis desvios 
éticos, irregularidades, ações ou 
fatos que contrariem as normas e 
políticas da empresa. A ferramen-
ta foi apresentada durante treina-
mento para os colaboradores da 
Cooperativa e está disponível em 
quatro formatos (aplicativo, tele-
fone, site e formulário impresso), 
sendo também assegurada a pos-
sibilidade de denúncias de ma-
neira anônima.Ainda no primeiro 
semestre deste ano será realizado 
o mesmo treinamento para os as-
sociados.

O aprimoramento e atualiza-
ção do Código de Conduta faz par-
te das ações em execução dentro 
dos 20 compromissos assumidos 
pela Cooperativa Vinícola Aurora 
em sua Estratégia de ESG.

“Dentro desses compromis-
sos, há o importante tema do fo-
mento à cultura da integridade 
corporativa. O Código de Conduta 
é, então, um indicador de boa prá-
tica nesta temática. E o Canal de 
Denúncias é um meio essencial de 
aplicação e de eficácia, de efeito 
prático, de todas as políticas de 

integridade e compliance na orga-
nização”, afirma o advogado José 
Augusto Medeiros, do escritório 
Cabanellos, que assessora a viníco-
la nas práticas ESG e Compliance.

De acordo com o presidente 
da Vinícola Aurora, Renê Tonello, o 
Código de Conduta reafirma os 94 
anos de princípios da cooperativa, 
de uma forma atualizada e formal, 
e que poderá ser revisado a cada 
dois anos ou de acordo com a ne-
cessidade. “O Código de Conduta 
traz segurança tanto para os fun-
cionários como para a cooperativa 
e cooperados, pois apresenta in-
formações claras sobre a conduta 
de todos no ambiente de trabalho, 
nas relações interpessoais, com 
fornecedores e parceiros comer-
ciais”, afirma Tonello.

Em direção a um futuro mais 
responsável sob os aspectos so-
ciais, ambientais e de governan-
ça, a Cooperativa Vinícola Aurora 
estruturou a área de implemen-
tação de práticas ESG e nomeou 
Cassandra Marcon Giacomazzi 
como a nova gerente de Sustenta-
bilidade. De acordo com Cassan-

dra, os treinamentos do Programa 
de Integridade e Compliance são o 
primeiro passo de uma jornada de 
capacitação e de adaptação para 
atualizações importantes dentro 
da integridade corporativa na Co-
operativa.

“A estratégia ESG é algo que 
tem de ser feito a muitas mãos den-
tro da companhia, é algo que per-
tence a toda Aurora. Por esse mo-
tivo, várias áreas estão envolvidas, 
desde a agrícola, a social, a própria 
direção-executiva, até a industrial. 
É uma ação que conta com todos”, 
afirma. O Código de Conduta da Au-
rora está baseado em regras e dire-
trizes de comportamento a serem 
cumpridas pela empresa, pelos 
colaboradores, pelos cooperados e 
pelos parceiros. 

A implementação e aplicação 
do Código de Conduta será de res-
ponsabilidade do Comitê de Inte-
gridade da Vinícola Aurora, que 
também terá a incumbência de 
fiscalizar as demandas geradas no 
canal de denúncia com o apoio da 
área interna de compliance institu-
ída na Cooperativa.
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15/03
13º

23º
Muitas nuvens durante

todo o dia, com
aberturas de sol

14/03
14º

23º

16/03
17º

25º
Sol com aumento de nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde.

Nevoeiro à noite

Sol com muitas nuvens durante o 
dia e períodos de céu nublado. 

Noite de céu limpo

EDIÇÃO 1.005
Sexta-feira, 

14 de março de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Ano do cinquentenário
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de turmas em Turno Integral
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Gravação do programa "Avisa Lá Que 
Eu Vou" movimenta Monte Belo do Sul

Na tela da Globo

Geral | 4

Cesar Silvestro

Festival do Suco de 
Uva será realizado no 
próximo domingo

Em Bento

Geral | 4

Obras da nova 
UTI Pediátrica do 
Tacchini avançam

Saúde| 6

Investimento

Com um investimento de R$ 2,3 milhões, nova 
área terá 10 quartos privativos. Projeto completo 
contempla também a criação de uma nova UTI 
Neonatal, além de uma Unidade de Cuidados 
Intermediários. Obra deve ser concluída em 
junho.


